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« Une provocation de trop » :

La France refoule l’épouse de l’ambassadeur algérien au Mali

Retailleau fait de la haine 
de l’Algérie sa marque de 
fabrique pour ses calculs 

politiques 

L’agence de presse 
algérienne a annoncé 
dans un communiqué ce 

samedi 1ᵉʳ mars que le ministre 
de l’Intérieur français, Bruno 
Retailleau, a donné des instructions 
aux services de la police aux 
frontières de refouler l’épouse 
de l’ambassadeur d’Algérie au 
Mali, en lui interdisant l’entrée 
sur le territoire français, sous 
prétexte qu’elle ne disposait pas de 
suffisamment d’argent.
Cette décision a été prise bien que 
l’épouse du diplomate était en 
situation régulière, ayant présenté 
un certificat d’hébergement, une 
attestation d’assurance et la carte 
de crédit de son mari.
Cette mesure intervient après 
les déclarations apaisantes du 
président français, Emmanuel 
Macron, depuis le Portugal, visant 
à atténuer la tension dans les 
relations algéro-françaises, qui 

n’ont jamais atteint un tel niveau 
de dégradation.
L’agence de presse algérienne 
a vivement réagi aux dernières 
déclarations du ministre de 
l’Intérieur français, les qualifiant 
de « provocation de trop ».
Elle a également affirmé que 
l’Algérie, victime de ce « double 
discours » au plus haut niveau 
de l’État français, ne peut rester 
les bras croisés et prendra toutes 
les mesures de riposte que cette 
situation impose.
Crise Algérie – France : Macron 
clarifie sa position sur l’accord de 
1968
Alors que les relations entre la 
France et l’Algérie traversent une 
période de turbulences, le président 
Emmanuel Macron a pris la parole 
depuis le Portugal pour aborder un 
sujet brûlant : l’accord bilatéral de 
1968.
Cet accord, qui régit l’immigration 

algérienne en France, est au 
cœur d’une polémique, la droite 
et l’extrême droite françaises 
réclamant son abrogation. Face à 
ces demandes, Emmanuel Macron 
a affirmé qu’il n’était pas question 
de dénoncer unilatéralement cet 
accord, soulignant qu’une telle 
décision n’aurait « aucun sens ».
Le président français a révélé avoir 
discuté de cet accord avec son 
homologue algérien, Abdelmadjid 

Tebboune, lors de sa visite en 
Algérie en août 2022. Ils avaient 
alors envisagé de « rouvrir » 
l’accord pour le moderniser, 
compte tenu des « beaucoup de 
choses qui doivent être faites de 
part et d’autre ».
Emmanuel Macron a également 
précisé que les Premiers ministres 
des deux pays avaient poursuivi 
ces discussions dans le but d’ouvrir 
un travail de modernisation de cet 

accord.
Cette prise de position intervient 
alors que le gouvernement français 
a récemment donné un ultimatum 
à l’Algérie, lui laissant un délai 
d’un mois à six semaines pour 
réviser l’ensemble des accords sur 
l’immigration, sous peine de les 
voir dénoncés.
Cependant, le président Macron 
a tenu à clarifier que l’accord de 
1968 n’était pas concerné par cet 
ultimatum, qui vise plutôt l’accord 
de 1994.
En parallèle de ces déclarations, 
Emmanuel Macron a réitéré son 
appel à la libération de l’écrivain 
franco-algérien BoualemSansal, 
actuellement détenu en Algérie.
Cette clarification du président 
Macron sur l’accord de 1968 
intervient dans un contexte de 
tensions persistantes entre la 
France et l’Algérie, qui entrent 
dans leur huitième mois.

Au-lendemain même où 
son Premier Ministre 
proférait des menaces 

et adressait des ultimatums 
à l’Algérie, le Président 
Emmanuel Macron a tenté une 
désescalade et un apaisement 
des tensions qui marquent la 
relation algéro-française. Cette 
tentative n’a pas survécu à 
l’acharnement de son Ministre 
de l’Intérieur qui a fait de la 
haine de l’Algérie sa marque 
de fabrique et le ressort de ce 
qu’il croît être son ascension 
politique irrésistible.
En effet, Retailleau n’a aucun 
projet politique, tout comme il 
n’a aucune idée de la France 
et aucune vision pour elle, 
sauf celle du reniement et du 
rabaissement. Ses calculs sont 
ceux d’un boutiquier dont 
l’horizon indépassable est celui 
des sondages dont il scrute 
avidement les mouvements 
et les promesses politiques 
d’avenir auxquelles il est le seul 
à croire. 
Ainsi, quand le Président 
Macron veut apaiser, M. 
Retailleau alimente l’escalade. 
Cela était le cas hier lorsque 
l’épouse d’un Ambassadeur 

d’Algérie en fonction a fait 
l’objet d’un empêchement 
d’accès au territoire français, 
alors même qu’elle satisfaisait 
à toutes les conditions 
d’assurance, d’hébergement et 
de ressources financières.
Bien entendu, cette provocation 
ne restera pas sans réponse de 
la part de l’Algérie. Dans le 
même temps, celle-ci renseigne 
surtout sur les extrémités de la 
hargne, de la haine et du rejet 
que son auteur peut encore 
atteindre.
Le plan de carrière de M. 
Retailleau semble bien valoir 
toutes ces indignités. Grand 
bien lui fasse. L’Algérie, quant 
à elle, saura relever ce qu’il 
croît être des défis qu’il lui 
lance, alors qu’ils ne sont que 
des marques d’une déchéance 
qu’il inflige, consciemment ou 
inconsciemment, à la France 
elle-même.

La guerre est-elle déclarée entre le président 
de la République française et son ministre de 

l’Intérieur à propos de l’Algérie ?

Attaf reçoit un appel téléphonique 
de son homologue saoudien

Le président de la République 
française a prononcé à 
partir du Portugal des 

propos apaisants censés atténuer 
cette crise dans les relations algéro-
françaises, qui n’ont jamais atteint 
ce niveau de dégradation. Hélas, 
quelques heures à peine, après les 
propos du président français son 
haineux ministre de l’intérieur a 
remis une couche, en instruisant 
les services de la police des 
frontières de refouler l’épouse de 
l’ambassadeur d’Algérie au Mali, 
en lui interdisant l’entrée sur le 

territoire français sous le prétexte 
qu’elle n’avait pas d’argent. Et 
pourtant l’épouse du diplomate 
était en règle, elle a présenté 
son certificat d’hébergement, un 
document d’assurance et la carte 
de crédit de son époux.

C’est la provocation de trop de ce 
ministre de l’intérieur, conseillé 
par ses amis intimes. Les choses 
sont désormais claires, ce ministre 
de l’intérieur qui fait de l’Algérie 
son seul et unique programme 
a décidé de jouer la carte de la 
rupture avec l’Algérie sur le dos 
de son président.       
L’Algérie qui est victime de ce 
double langage au sommet de 
l’Etat français ne peut plus rester 
les bras croisés et va prendre toutes 
les mesures de riposte qu’impose 
cette situation.

Le ministre d’Etat, ministre 
des affaires étrangères, de 
la Communauté nationale à 

l’étranger et des Affaires africaines, 
M. Ahmed Attaf, a reçu dimanche 
un appel téléphonique du ministre 
des Affaires étrangères du Royaume 
d’Arabie Saoudite, le Prince Faisal 
bin Farhan Al Saud, indique un 
communiqué du ministère.
Selon la même source, les deux parties 
ont évoqué les développements de la 
cause palestinienne en prévision de 
la tenue mardi d’un sommet arabe 
d’urgence, en sus de la réunion 
extraordinaire du Conseil des 
ministres des affaires étrangères 
des pays membres de l’Organisation 
de la coopération islamique (OCI), 
prévue vendredi prochain.
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COMMERCE EXTÉRIEUR:
Le Premier ministre préside 

une réunion du Conseil national 
consultatif de promotion des 

exportations

Larbaoui reçoit l’ambassadeur de 
la République populaire de Chine 

en Algérie 

INDUSTRIE PHARMACEUTIQUE:
L’Algérie occupe une place 

stratégique en Afrique

L’AAPI présente en Espagne 
les opportunités d’investissement 

offertes en Algérie

ORAN:
 Exportation de 30.000 tonnes de plaques d’acier vers l’Italie

Le Premier ministre, M. Nadir Larbaoui, 
a présidé, dimanche, une réunion 
du Conseil national consultatif de 

promotion des exportations, lors de laquelle 
ce dernier a suivi des exposés sectoriels sur 
les exportations hors hydrocarbures durant la 
période écoulée et les prévisions en matière 
d’exportations hors hydrocarbures, par secteur, 
pour l’année 2025, indique un communiqué 

des services du Premier ministre.
Lors de cette réunion, le Conseil a également 
examiné “une série de propositions et de 
mesures devant permettre de multiplier les 
exportations hors hydrocarbures, notamment 
dans les filières essentielles, telles que les 
produits pétrochimiques et miniers, les 
produits agricoles et alimentaires, les produits 
pharmaceutiques et les produits industriels, 
mais aussi de promouvoir l’exportation des 
services”, ajoute la même source.
A cette occasion, il a été appelé à “l’élaboration 
de plans sectoriels et de programmes 
bien définis”, ainsi qu’à “la conclusion de 
contrats de performance avec les opérateurs 
économiques en vue d’atteindre les objectifs 
tracés, conformément aux orientations du 
président de la République”.

Le Premier ministre, M. Nadir Larbaoui, 
a reçu, dimanche, l’ambassadeur de 
la République populaire de Chine 

en Algérie, M. Dong Guangli, indique un 
communiqué des services du Premier ministre.
L’audience qui s’est déroulée au Palais du 
Gouvernement, a été “l’occasion de mettre en 
avant la profondeur des relations historiques 
liant l’Algérie et la Chine, et de réaffirmer la 
volonté commune des deux parties de renforcer 
la coopération bilatérale dans divers domaines, 
notamment à travers la mise en œuvre 
des résultats importants de la visite d’Etat 
effectuée par le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, en Chine en juillet 
2023”, a précisé la même source.
Les deux parties ont également passé en revue 
“les différents aspects de la coopération et du 

partenariat entre les deux pays, notamment en 
ce qui concerne les projets d’infrastructures 
et d’installations économiques, tout en 
explorant les voies de diversification et 
d’enrichissement du contenu économique 
du partenariat stratégique global entre les 
deux pays, notamment dans les domaines de 
l’investissement”, a ajouté le communiqué.

Le représentant de l’Organisation 
mondiale de la santé (OMS) en Algérie, 
PhanuelHabimana, s’est félicité, 

jeudi, de la place stratégique de l’Algérie 
en Afrique dans le domaine de l’industrie 
pharmaceutique, en s’adjugeant les premières 
places sur la liste des pays africains couvrant 
localement leurs besoins en médicaments, 
indique un communiqué du ministère de 
l’Industrie pharmaceutique.
Lors de l’audience accordée, au siège du 
ministère, par le ministre de l’Industrie 
pharmaceutique, Ouacim Kouidri, au 
représentant de l’OMS à la tête d’une 
importante délégation, les deux parties ont 
examiné “les moyens et capacités de l’Algérie 
dans le domaine de l’industrie pharmaceutique 
en termes de production de médicaments et de 
différents dispositifs médicaux, ainsi que le 
système adopté en matière d’enregistrement 
des médicaments”, ajoute le communiqué.
Dans ce contexte, M. Phanuel a affirmé que 
“l’Algérie occupe une place stratégique en 
matière d’industrie pharmaceutique, lui a 
permis de s’adjuger les premières places sur 
la liste des pays africains couvrant localement 
leurs besoins en médicaments”.
Pour préserver ce classement et augmenter la 
part des exportations algériennes de produits 
pharmaceutiques et de dispositifs médicaux, le 
représentant de l’OMS a souligné l’importance 
de relancer le projet unissant l’Organisation 
et l’Agence nationale des produits 

pharmaceutiques, précise le communiqué.
M. Phanuel a adressé, en outre, une invitation 
spéciale à l’Algérie pour participer au 
forum mondial de l’OMS au profit des pays 
producteurs de produits pharmaceutiques.
Par ailleurs, le ministre s’est félicité du 
développement du secteur de l’industrie 
pharmaceutique en Algérie, précisant qu’il 
procèdera, avant la fin de l’année, à la production 
de matières premières pour la fabrication 
des médicaments anticancéreux, et que les 
portes du partenariat et de l’investissement 
dans l’industrie pharmaceutique demeurent 
ouvertes en Algérie, conclut le communiqué.

L’Agence algérienne de promotion 
de l’investissement (AAPI) a 
organisé une série de rencontres en 

Espagne pour promouvoir les opportunités 
d’investissement en Algérie, mettant en avant 
l’amélioration du climat des affaires grâce aux 
réformes mises en place ces dernières années, 
indique samedi un communiqué de l’agence.
Lors de sa visite en Espagne, du 25 au 28 février 
dernier, une délégation de l’AAPI, conduite 
par son directeur général, Omar Rekkache, a 
tenu plusieurs réunions avec des opérateurs 
économiques espagnols, et ce, dans le cadre 
de la poursuite de la mise en œuvre du projet 
de promotion de l’investissement étranger 
lancé par le ministère des Affaires étrangères, 
de la Communauté nationale à l’étranger et 
des Affaires africaines, en collaboration avec 
l’Union européenne, intitulé “Partenariat pour 
un investissement durable”.
Dans ce contexte, M. Rekkache et sa 
délégation ont animé une rencontre à 
Valence avec les présidents des Chambres de 
commerce et d’industrie de Valence, Castellon 
et Alicante, où il a présenté les réformes qu’a 
connues l’Algérie pour améliorer le climat des 
affaires et a mis en lumière les opportunités 
d’investissement disponibles dans différents 
secteurs économiques.

Selon le communiqué, la rencontre a suscité 
un grand intérêt parmi les participants, 
qui l’ont qualifiée d’étape positive vers le 
renforcement de la coopération économique 
entre l’Algérie et l’Espagne, ouvrant ainsi de 
nouvelles perspectives de partenariat entre les 
entreprises des deux pays”.
Par ailleurs, le directeur général de l’agence 
a animé, à Barcelone, un atelier de travail 
sur “Le climat d’investissement en Algérie”, 
organisé au siège du consulat général 
d’Algérie, en collaboration avec l’Association 
des Chambres de Commerce et d’Industrie de 
la Méditerranée (ASCAME) et l’Association 
des entreprises industrielles internationales.
Cet atelier a été l’occasion de présenter les 
potentialités d’investissement en Algérie, en 
mettant en avant les mesures incitatives offertes 
par l’Etat aux investisseurs étrangers dans le 
cadre de la stratégie nationale visant à renforcer 
l’attractivité du climat d’investissement et 
à développer des partenariats économiques 
durables.
L’événement a réuni plusieurs chefs 
d’entreprises espagnols, des responsables de 
bureaux d’affaires ainsi que le consul général 
d’Algérie à Barcelone.

Le complexe sidérurgique 
Tosyali, situé à Bethioua 
(Oran), a exporté 30.000 

tonnes de plaques d’acier vers 
l’Italie, a indiqué, dimanche, le 
directeur du commerce extérieur du 
complexe, Ramzi Azzi.
Dans une déclaration à l’APS, M. 
Azzi a précisé que l’opération de 
chargement des plaques d’acier 
au port d’Arzew (à l’Est d’Oran) a 
débuté la semaine dernière et s’est 
poursuivie jusqu’à la soirée de 
samedi, avant l’acheminement de la 

cargaison vers l’Italie.
Il a ajouté que la valeur totale 
de cette quantité exportée est 
estimée à environ 16 millions de 
dollars, précisant que la valeur des 
exportations de tôles et de plaques 
d’acier devrait atteindre 200 millions 
de dollars d’ici la fin du premier 
trimestre.
Cette opération d’exportation est la 
troisième du genre, depuis le début de 
l’année en cours, après l’exportation 
de 27.000 tonnes vers l’Espagne et 
une autre de même envergure vers 

la Turquie. D’autres opérations 
similaires sont prévues dans les 
semaines à venir à destination des 
pays de l’Union européenne.
Selon le même responsable, le 
complexe aspire, à travers ce produit, 
“à s’imposer sur le marché européen, 
ce qui permettrait d’atteindre une 
valeur d’exportation d’environ 2 
milliards de dollars d’ici l’année 
prochaine”.
Cette opération d’exportation 
intervient après la mise en service 
de l’unité de production de tôles 

d’acier du complexe Tosyali, entrée 
en activité à la fin du mois d’octobre 
dernier, avec une capacité de 
production annuelle de 2,5 millions 
de tonnes.
A noter que le complexe Tosyali 
a signé, récemment, des contrats 
d’exportation de plaques d’acier 
vers la Tunisie, l’Afrique du Sud et 
l’Italie, avec une extension prévue 
vers d’autres pays de l’Union 
européenne, ainsi que vers les Etats-
Unis d’Amérique et l’Amérique 
latine.
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CNR :

 Les bénéficiaires de pensions et d’allocations de retraite 
nés en mars appelés à renouveler leurs documents

Nouveau service casNos :

 La demande de retraite se fait 
désormais en ligne pour les 

non-salariés

ramadaN 2025 :

Le Croissant-Rouge 
algériendéploie un vaste 

programme solidaire

La Caisse nationale de sécurité 
sociale des non-salariés 
(CASNOS) a annoncé, ce 

dimanche, le lancement d’un nouveau 
service permettant de demander une 
pension de retraite à distance.
Cette initiative, accessible via la 
plateforme « Damancom », vise à 
simplifier et accélérer les démarches 
pour les bénéficiaires.
Selon un communiqué de la caisse, ce 
service innovant offre aux assurés la 
possibilité de formuler leur demande de 
retraite en quelques étapes numériques 
simples.
Une avancée qui promet d’améliorer 
l’expérience utilisateur tout en 
faisant gagner un temps précieux aux 
concernés.
Avec cette nouvelle offre, la CASNOS 
réaffirme son engagement à 
moderniser et optimiser les services 
proposés à ses bénéficiaires. L’objectif 
est clair : permettre aux citoyens 
d’accéder à l’ensemble des services 
numériques sans avoir à se déplacer 
dans les agences locales. Une démarche 
qui s’inscrit dans une volonté de 
simplification administrative et de 
digitalisation accrue.
Cette initiative s’ajoute à une série 
de mesures prises récemment par la 
Caisse pour faciliter les procédures 
et répondre aux attentes des assurés. 
Une manière de s’adapter aux besoins 
croissants de rapidité et d’efficacité 
dans un monde de plus en plus 
connecté.
CASNOS simplifie la récupération 
des mots de passe via la plateforme 
Damancom
Dans la continuité de ses efforts pour 
moderniser ses services, la CASNOS a 

annoncé, le lancement d’un nouveau 
service permettant aux assurés sociaux 
de récupérer facilement leur mot de 
passe via la plateforme Damancom.
Cette initiative s’inscrit dans le cadre 
de la simplification des démarches 
administratives et de l’amélioration de 
l’expérience des affiliés.
Dans un communiqué, la CASNOS 
a expliqué que ce service permet aux 
affiliés de récupérer leurs identifiants 
d’accès à leurs comptes électroniques 
et de bénéficier des services numériques 
disponibles en toute fluidité. La Caisse 
a également détaillé la procédure à 
suivre pour récupérer le mot de passe :
1. Se connecter à la plateforme 
Damancom.
2. Accéder à l’espace dédié à la 
récupération du mot de passe.
3. Recevoir un lien de 
réinitialisation via l’adresse e-mail 
enregistrée.
4. En l’absence d’une adresse 
e-mail enregistrée, la Caisse a invité 
les affiliés à mettre à jour leurs 
données en contactant directement les 
services concernés, afin de garantir la 
réception du lien de récupération du 
mot de passe en toute simplicité.
Cette nouvelle mesure vise à faciliter 
l’accès aux services en ligne pour 
les affiliés, tout en renforçant la 
sécurité et l’efficacité des procédures 
administratives.

Dans un élan de solidarité́ et de 
générosité́, le Croissant-Rouge 
algérien (CRA) a lancé un 

programme d’aide humanitaire à grande 
échelle à l’occasion du mois sacré du 
Ramadan. Cette initiative vise à soutenir 
les personnes en situation de précarité 
à travers plusieurs actions, notamment 
l’ouverture de plus de 370 restaurants 
d’iftar, la distribution de 150 000 colis 
alimentaires et l’installation de cinq 
grandes tentes pour les voyageurs et les 
sans-abris.
Lors de l’assembléegénérale du CRA, 
la présidente de l’organisation, Ibtissem 
Hamlaoui, a souligné l’importance de ce 
programme solidaire, qui s’inscrit dans 
une démarche nationale d’entraide et 
de soutien aux populations vulnérables. 
“Le Croissant-Rouge algérien continue 
de mener des actions de solidarité en ce 
mois béni en mettant en place des espaces 
de restauration et en distribuant des colis 
alimentaires aux familles dans le besoin”, 
a-t-elle déclaré.
Les équipes du CRA ont déjà entamé 
la distribution des colis alimentaires, 
couvrant à ce jour 30 wilayas, avec pour 
objectif d’étendre l’opération à l’ensemble 
du territoire. Ces paniers contiennent des 
denrées de base telles que la semoule, 
l’huile, le sucre, le riz, les légumineuses 
et le lait en poudre, permettant ainsi 
aux bénéficiaires de préparer des repas 
équilibrés pendant tout le mois du jeûne.
Des repas chauds pour les voyageurs et les 
sans-abris
En plus des restaurants solidaires, cinq 
grandes tentes seront mises à disposition des 
voyageurs et des sans-abris, avec la capacité 
d’accueillir plus de 1 000 personnes par 
jour. Parmi les sites sélectionnés pour cette 
initiative figurent l’aéroport international 
Houari Boumédiène et la gare routière 
de Kharouba, où les passagers en transit 

pourront bénéficier d’un repas chaud à 
l’heure de l’iftar.
Le CRA prévoitégalement d’ouvrir des 
points de distribution de repas dans 
plusieurs grandes villes, en particulier à 
proximité des mosquées et des espaces 
publics où les fidèles se réunissent pour la 
prière du soir.
Outre l’aide alimentaire, le Croissant-
Rouge algérien a mis en place plusieurs 
actions de solidarité visant à améliorer le 
quotidien des populations défavorisées :
• L’organisation de cérémonies de 
circoncision pour 10 000 enfants, offrant 
ainsi un soutien financier aux familles qui 
n’ont pas les moyens d’assumer ces frais.
• La distribution de 20 000 tenues 
de l’Aïd aux enfants issus de milieux 
défavorisés, leur permettant ainsi de 
célébrer la fête de l’Aïd el-Fitr dans la joie 
et la dignité.
• Des visites dans les hôpitaux pour 
offrir du réconfort aux patients, notamment 
aux enfants et aux personnes âgées, afin de 
leur faire sentir qu’ils ne sont pas oubliés 
en cette période de fête.
Face aux défiséconomiques et sociaux, 
le CRA lance un appel aux citoyens, 
aux entreprises et aux associations pour 
renforcer cet élan de solidarité et permettre 
à un maximum de personnes de passer le 
Ramadan dans de meilleures conditions. 
Grâceà ce programme ambitieux, le 
Croissant-Rouge algérien confirme son 
rôle essentiel dans l’aide humanitaire et la 
solidarité sociale, et rappelle que l’entraide 
reste une valeur fondamentale du peuple 
algérien.

La Caisse nationale des 
retraites (CNR) a invité les 
bénéficiaires de pensions et 

d’allocations nés au mois de mars à 
renouveler leurs documents durant 
ce mois et à utiliser l’application 
mobile “Retraite Dz” pour 
effectuer l’opération à distance, 
indique dimanche un communiqué 
de la CNR.
La CNR a invité ainsi les 
bénéficiaires de pensions et 
d’allocations de retraite, nés 
en mars, à “renouveler leurs 
documents justificatifs durant le 
mois de mars 2025, les appelant, en 
outre, à effectuer cette démarche 
via l’application mobile +Retraite 
Dz+ qui permet un renouvellement 
simple et rapide, sans avoir à se 
déplacer aux agences locales”, 
précise le communiqué.
Concernant la retraite directe, “la 

reconnaissance faciale +R-Face+ 
sera utilisée pour confirmer que le 
bénéficiaire est bien en vie. Quant 
aux bénéficiaires de la pension de 
réversion, ils doivent s’identifier 
via la même technique avant de 
scanner directement les documents 
requis via l’appareil photo de leur 
téléphone.
“Une notification de confirmation 
sera envoyée via l’application 
+Retraite Dz+ une fois l’opération 
réussie”, ajoute -t-on de même 
source.
Dans le cadre de “l’amélioration 
des services administratifs et de 
la simplification des démarches au 
profit des retraités”, la CNR adopte 
“une stratégie structurée pour le 
renouvellement périodique des 
documents justificatifs, en se basant 
sur le mois de naissance comme 
date fixée pour chaque retraité afin 

d’effectuer cette opération une fois 
par an”, ajoute le communiqué.
Concernant les documents à 
renouveler chaque année, il s’agit, 
pour la retraite directe, d’une 
fiche familiale de l’état civil avec 
mentions marginales, ou d’un 

certificat de vie pour les retraités 
célibataires.
Pour les bénéficiaires d’une retraite 
de réversion, les documents à 
renouveler sont, selon le cas 
échéant, les suivants :
            - Pour la veuve : un 

certificat de non-remariage, une 
fiche familiale de l’état civil avec 
mentions marginales,
            - Pour la fille orpheline 
majeure : un certificat de non-
remariage et une attestation de non-
activité professionnelle rémunéré,
            - Pour les orphelins majeurs 
: un certificat de scolarité pour les 
moins de 21 ans, et une copie du 
contrat d’apprentissage pour les 
moins de 25 ans,
            - Pour les ascendants : une 
fiche familiale de l’état civil avec la 
mention marginale (en vie),
            - Pour les enfants présentant 
une inaptitude au travail : une 
attestation de non-activité 
professionnelle rémunérée, une 
fiche familiale de l’état civil avec 
mentions marginales”, selon la 
même source.
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RAMADAN 2025:
Plus de 200 points de vente directe pour les produits 

de la pêche

RAMADHAN AU PALAIS:
Coup d’envoi mardi prochain 

de la 5e édition avec la participation 
de 50 exposants

La Nesda organise 
des foires commerciales 

durant le Ramadhan

Dans le cadre des 
préparatifs pour le mois 
sacré du Ramadan, le 

ministère de la Pêche et des 
Ressources Halieutiques a mis 
en place un dispositif spécial 
visant à faciliter l’accès des 
citoyens aux produits de la mer 
à des prix compétitifs. Plus 
de 200 points de vente directe 
seront ainsi déployés à travers le 
territoire national afin d’assurer 
un approvisionnement régulier 
en poissons et autres produits 
issus de l’aquaculture.
L’initiative s’inscrit dans une 
stratégie visant à réguler les prix 
et à garantir la disponibilité des 
produits de la mer sur le marché. 
Selon AbdelrahmanHentour, 
directeur du contrôle des activités 
de la pêche et de l’aquaculture 
ainsi que de la régulation du 
marché au sein du ministère, 
cette opération permettra de 
proposer aux consommateurs des 
produits de qualité directement 
du producteur au consommateur, 
sans intermédiaires.
Ces espaces de vente 
comprennent plus de 150 
points directement affiliés à la 
Chambre algérienne de la pêche 
et de l’aquaculture (CAPA), 
ainsi qu’une cinquantaine 
de points gérés par l’Office 
national des aliments du bétail 

(ONAB). Grâce à ces structures, 
les citoyens pourront acheter 
des poissons frais à des prix 
étudiés, loin des spéculations 
souvent observées sur le marché 
traditionnel.
Des prix attractifs pour les 
produits phares de la mer
L’opération cible en particulier 
certaines espèces de poissons très 
prisées par les consommateurs 
durant le mois du jeûne. Parmi 
celles-ci, le daurade royale, dont 
les prix oscilleront autour de 1250 
dinars algériens le kilogramme, 
et le tilapia rouge, proposé à 
un tarif n’excédant pas 600 

dinars algériens le kilogramme. 
En plus des poissons frais, 
les consommateurs pourront 
également se procurer des 
produits transformés tels que des 
conserves de thon et de sardines à 
des prix fixés par les producteurs.
Cette année, l’ONAB a rejoint 
l’opération en ouvrant ses 
propres points de vente directe 
pour les produits de la pêche et 
de l’aquaculture. Ces espaces 
de distribution, déjà en activité 
depuis deux mois, sont répartis 
sur plusieurs wilayas à travers 
l’Algérie. L’objectif est d’assurer 
un approvisionnement fluide 

tout en limitant l’influence des 
circuits de distribution privés qui 
ont tendance à gonfler les prix.
Par ailleurs, la Société algérienne 
des viandes rouges (Alviar) 
devrait également participer à 
l’opération en proposant certains 
de ses points de vente pour la 
commercialisation des produits 
de la mer. Un service novateur 
sera également mis en place à 
Alger : une camionnette mobile 
parcourra différentes communes 
de la capitale afin de rendre ces 
produits plus accessibles aux 
citoyens.
Un projet qui s’inscrit dans 

une vision à long terme
Si ce dispositif a été mis en 
place à l’approche du Ramadan, 
le ministère de la Pêche et des 
Ressources Halieutiques entend 
pérenniser ces mesures tout au 
long de l’année. L’objectif est 
d’ancrer un circuit de distribution 
transparent et efficace permettant 
aux citoyens d’accéder à des 
produits de la mer frais à des prix 
abordables.
Le directeur 
AbdelrahmanHentour a 
également souligné que cette 
initiative a reçu un accueil 
favorable de la part des 
consommateurs, qui apprécient 
la qualité des produits ainsi que 
la stabilité des prix. Il a précisé 
que d’autres mesures seront 
étudiées afin d’améliorer encore 
l’accès aux produits halieutiques 
et de développer la filière de 
l’aquaculture en Algérie.
Ainsi, grâce à ce projet, le 
gouvernement algérien souhaite 
garantir un approvisionnement 
durable en poissons pour la 
population, tout en soutenant 
les professionnels de la pêche et 
de l’aquaculture. Une avancée 
qui devrait non seulement 
impacter positivement le marché 
national, mais aussi favoriser 
une consommation plus saine et 
accessible pour tous les citoyens.

La foire commerciale 
“Ramadhan au Palais” 
ouvrira ses portes, 

mardi prochain au Palais des 
expositions (Pins maritimes, 
Alger), avec la participation de 
plus de 50 exposants qui vendront 
leurs produits directement 
aux consommateurs, indique 
dimanche, un communiqué de 
l’organisatrice de cet évènement 
“Algeria exhibitions”, filiale du 
Groupe Safex.
Organisée au pavillon Casbah 
sous le patronage du ministère 
du Commerce intérieur et de la 
Régulation du marché national, 
cette Foire se poursuivra 
jusqu’au 26 mars, de 10H00 à 
17H00, précise le communiqué.
Cette Foire est l’occasion “pour 
les commerçants et artisans de 
promouvoir leurs produits, de se 
rapprocher des consommateurs 
et de bénéficier d’une vitrine 
commerciale exceptionnelle 
soutenue par une couverture 
médiatique tout au long de la 
manifestation, selon la même 

source.
La manifestation “Ramadhan 
au palais”, se veut un espace 
proposant une variété de produits 
tels que les produits alimentaires, 
notamment les viandes, les 
fruits et légumes, les appareils 
électroménagers, les vêtements et 
textiles, la vaisselle, les produits 
traditionnels et artisanaux et 
les produits d’emballage et de 
nettoyage.
Cette manifestation “a connu 
une dynamique croissante en 
termes de participation, depuis 
l’organisation de la première 
édition en 2021, suscitant l’intérêt 
des exposants et des visiteurs”, 

a fait savoir Algeria exhibitions 
dans son communiqué, précisant 
que “la foire Ramadhan au palais 
est devenue la destination de 
nombreuses familles algériennes 
en raison de la large gamme de 
produits proposés, sur lesquels 
augmente la demande durant le 
mois de Ramadhan”.
Les inscriptions pour participer 
à cette édition de “Ramadhan au 
Palais” sont toujours ouvertes via 
la plateforme numérique dédiée 
à cet effet, en vue de permettre 
“à un maximum de commerçants 
et d’artisans de participer et 
proposer leurs produits”, conclut 
le communiqué.

L’Agence nationale 
d’appui et de 
développement de 

l’entrepreneuriat (NESDA) a 
annoncé, dimanche, dans un 
communiqué, l’organisation de 
foires commerciales pendant 
tout le mois de Ramadhan pour 
la vente des produits des micro-
entreprises relevant de cet 
organisme.
Organisées sous le slogan 
“Consomme le produit de 

ton pays”, ces foires seront 
organisées du 1er au 31 mars 
au niveau des différentes 
communes et places publiques 
à l’échelle nationale, ajoute le 
communiqué.
Le but de cette manifestation 
économique est de soutenir le 
produit local et de permettre 
aux micro-entreprises de faire 
connaître leurs produits, selon la 
même source.
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ANNABA:
Le wali préside une réunion de 
travail consacrée à l’évaluation 
de l’avancement des projets en 
cours et au renforcement de la 

coordination inter-secteurs

ANNABA/CIRCONSCRIPTION 
BENMOSTEFABENAOUDA

Perturbation de distribution 
d’eau  potablesignalée par les 

habitants 

ANNABA /EL BOUNI
Travaux d’assainissement 

de la mosquée ‘’Imam Muslim’’

ANNABA / STATIONS DE BUS
Inspection de la station de 

transport ‘’KouchNoureddine’’  
en vue d’une opération de mise 

à niveau

Le wali, Abdelkader Djellaoui, a 
présidé une réunion de coordination 
périodique en présence de 

plusieurs responsables représentant 
différents secteurs, tels que les secteurs 
clés de l’administration locale. Parmi 
eux figurent des directeurs en charge de 
l’urbanisme, des travaux publics, des 
transports, de la santé, de l’industrie, de 
l’environnement, de l’énergie, ainsi que 
des responsables des ressources en eau, 
des équipements publics et du commerce.
Cette rencontre réunit également les 
représentants des entreprises publiques 
telles que Sonelgaz, l’Algérienne 
des Eaux (ADE) et l’Office National 
d’Assainissement (ONA), en plus des 
institutions dédiées à l’amélioration 
urbaine et à la propreté de la ville. 
D’autres acteurs, comme le directeur de 
la jeunesse et des sports, ainsi que le chef 
de service du secrétariat général, ont pris 

également part à cette rencontre.
Cette réunion a été consacrée à 
l’évaluation de l’état d’avancement 
des projets en cours, l’amélioration de 
la coordination entre les différentes 
administrations et d’optimiser la gestion 
des services publics pour répondre aux 
besoins de la population.

L’unité de l’Algérienne des eaux 
(ADE) a annoncé,hier, des 
perturbations dans l’alimentation 

en eau au niveau de la nouvelle ville 
BenmostefaBenaouda(Ex-Draa Errich). 
Ces perturbations concerneront plusieurs 
cités de la nouvelle ville. L’unité locale de 
l’Algérienne des eaux (ADE) a fait savoir 
que ces perturbations résultent d’une 

panne survenue surun canalde diamètre 
600mm. La perturbation de la distribution 
de l’eau potable se poursuivra jusqu’à 
réparation de ces pannes, tout en mettant 
l’accent sur la mobilisation de tous 
les moyens matériels et humains pour 
intervenir le plus rapidement possible. La 
distribution, selon les services de l’ADE, 
reprendra progressivement à travers les 
citésde la région

Dans le cadre de l’accueil des 
fidèles au sein des mosquées 
durant le mois sacré de 

Ramadhan, la mosquée ‘’Imam Muslim’’, 
située à El Bouni Centre, a bénéficié 
d’une intervention visant à améliorer 
son réseau d’évacuation des eaux 
usées. Sous la supervision du P/APC, 
M. Naili Mohamed, et en présence de 
madameZiani Leïla, adjointe chargée 
de l’environnement, ainsi que de M. 
Ayad Ismaïl, responsable du secteur d’El 
Bouni-Centre, les travaux ont été menés 
par la direction de l’hydraulique et des 
ressources en eau. L’opération a consisté 
à reconnecter les bouches d’égout de la 

mosquée au réseau principal d’évacuation.
Cette initiative répond aux plaintes 
récurrentes des fidèles, qui faisaient 
face à des accumulations d’eaux usées à 
l’intérieur et aux abords de la mosquée, 
notamment en hiver. Une situation non 
seulement inconfortable mais également 
préoccupante pour la santé publique.Les 
équipes techniques mobilisées ont utilisé 
des équipements adaptés afin d’assurer une 
évacuation optimale et durable des eaux 
stagnantes. Les autorités locales affirment 
que cette intervention ne constitue pas 
une solution temporaire, mais s’inscrit 
dans une démarche plus large visant 
à moderniser les infrastructures de la 
commune.

Une visite de terrain a été organisée 
à la station de transport urbain et 
suburbain ‘’Kouch Noureddine’’, 

dans le cadre du programme prévu pour 
le mois de Ramadan. Cette inspection a 
réuni plusieurs responsables et acteurs du 
secteur, dont le directeur des transports, le 
directeur de l’ETUSA, un représentant de 
l’APC d’Annaba, et enfin l’entreprise de 
gestion urbaine ainsi que des représentants 
des transporteurs privés.
Cette descente sur le terrain a permis 
d’évaluer l’état général de la station, 
notamment en matière de propreté 
et d’éclairage public. Constatant des 
défaillances dans l’éclairage, les autorités 
ont immédiatement engagé une opération 
de réhabilitation, prise en charge par 
l’entreprise de gestion urbaine. De son 
côté, la municipalité d’Annaba s’est 
engagée à assurer un entretien quotidien 
de la propreté des lieux.Les usagers de la 

station, confrontés depuis plusieurs mois 
à des problèmes d’hygiène et d’éclairage 
insuffisant, ont accueilli ces mesures 
avec satisfaction. « Cette station est un 
point névralgique pour les déplacements 
quotidiens, il était temps d’y apporter des 
améliorations», s’exprimera un habitant 
du centre-ville.
En plus des travaux , les responsables du 
secteur ont évoqué la nécessité d’un suivi 
rigoureux pour garantir la pérennité des 
améliorations. Des inspections régulières 
seront ainsi mises en place afin d’évaluer 
l’évolution de la situation et d’intervenir 
rapidement en cas de nouveaux 
dysfonctionnements.Cette initiative 
s’inscrit dans une dynamique plus large 
visant à moderniser les infrastructures de 
transport de la ville et à offrir aux citoyens 
des conditions de déplacement plus sûres 
et plus confortables, particulièrement en 
cette période de forte affluence due au 
mois sacré du Ramadan.

SihemFerdjallah
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ANNABA / SÛRETÉ URBAINE
La 11ème sûreté urbaine et celle 
de Sidi Salem intensifientleurs 

efforts pour éradiquer toutes 
formes de criminalité

ANNABA:
L’éclairage public de plusieurs 

boulevards réhabilité

ANNABA / ENTREPRISE PORTUAIRE
Mise en place du système 

de travail en continu 24/24 et 7/7 
au port d’Annaba

ANNABA / DISCIPLINES RELIGIEUSES
Lancement du grand concours de Ramadhan 2025 

des meilleurs récitants 

ANNABA/ CIRCULATION ROUTIÈRE 
Les risques d’accidents, plus élevés 

durant le mois de ramadhan: 
La protection civile appelle 

à la prudence

Poursuivant ses efforts dans la lutte 
contre toutes formes de criminalité, 
la sûreté de la wilaya d’Annaba, 

représentée par la 11èmesûreté urbaine 
et la sûreté urbaine extérieure de Sidi 
Salem, ont mené avec succès deux 
opérations distinctes au cours de la 
semaine dernière. Ces interventions ont 
conduit à l’arrestation de deux individus 
et à la saisie de substances psychotropes, 
de corail ainsi que d’équipements de 
plongée.
Dans la première affaire, traitée par la 11ᵉ 
sûreté urbaine, un suspect âgé de 28 ans 
a été arrêté pour possession et stockage 
illégal de substances psychotropes, 
destinées à la vente. Lors de l’opération, 
les forces de l’ordre ont saisi 312 
comprimés psychotropes ainsi qu’une 
somme d’argent provenant de la vente 
de ces substances. L’enquête a également 
révélé que l’individu faisait l’objet 
de trois mandats de recherche et d’un 
mandat d’arrêt pour une affaire similaire 
de possession et de stockage de drogues 

en vue de leur commercialisation.
La seconde affaire a été prise en charge 
par la sûreté urbaine extérieure de Sidi 
Salem. Un individu âgé de 35 ans a été 
interpellé pour possession illégale de 
corail brut et d’équipements de plongée 
sans autorisation. Une quantité de corail 
ainsi que du matériel de plongée ont été 
saisis lors de l’intervention.
Après l’accomplissement de toutes les 
procédures judiciaires nécessaires, les 
suspects ont été présentés devant les 
procureurs compétents. Ces opérations 
s’inscrivent dans le cadre des efforts 
constants des services de sécurité visant à 
lutter contre la criminalité et à assurer la 
sécurité des citoyens.

En application des directives du 
P/APC d’Annaba, et sous la 
supervision du chef de secteur, 

des travaux de réhabilitation du réseau 
d’éclairage public ont été entrepris au 
niveau du boulevard d’Afrique, le rond-
point ‘’Bouali Essaid’’ et le boulevard 
de l’ALN. Ces interventions ont permis 
de remettre en état de service les 
équipements défectueux d’éclairage 
public, en vue d’assurer la sécurité et le 
bien-être des habitants de ces localités. 
Cette initiative s’inscrit dans le cadre des 
efforts continus des autorités locales pour 
améliorer les conditions et le cadre de 
vie des citoyens. En effet, des opérations 
similaires ont été programméessachant 
qu’un bon éclairage des espaces contribue 

à dissuader non seulement les tentatives 
de criminalité, mais créent également une 
atmosphère, favorisant ainsi le cadre de 
vie des habitants. En réduisant l’obscurité 
dans les espaces publics, cette initiative 
tend à éliminer les zones à risque et à 
accroître la visibilité au profit des piétons 
et des automobilistes.

Depuis le 16 février dernier, le port 
d’Annaba fonctionne désormais 
en système continu, 24 heures 

sur 24 et 7 jours sur 7, conformément aux 
directives du Président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune, ainsi qu’aux 
instructions du ministre des Transports.
La direction du port d’Annaba a assuré 
avoir mobilisé tous les moyens nécessaires 
pour garantir la mise en œuvre efficace de 
cette mesure stratégique. Celle-ci devrait 
avoir un impact positif sur les activités 
commerciales du port, notamment en 
réduisant la durée de séjour des navires 
et en accélérant le traitement des 
marchandises.

Afin d’assurer un fonctionnement optimal, 
des recrutements ont été effectués pour 
équilibrer les équipes et renforcer leur 
efficacité, en particulier durant les 
périodes de nuit. Les acteurs économiques 
et les usagers du port ont déjà constaté une 
nette amélioration depuis l’application de 
cette nouvelle organisation.

À l’occasion du mois 
sacré de Ramadhan, 
la Direction de la 

Culture, du Tourisme et des 
Sports de la municipalité 
d’Annaba, en collaboration 
avec l’Association ‘’ROUYA 
Culturelle’’, organise une 

compétition dédiée aux 
jeunes talents dans les 
disciplines religieuses. Ce 
concours met à l’honneur la 
récitation du Coran, l’appel à 
la prière et l’Inchad religieux, 
avec une catégorie spéciale 
réservée aux femmes et aux 
enfants.
Les épreuves de sélection 

se dérouleront tout au long 
du mois de Ramadan, avec 
une finale prévue le 25 
Ramadan à la bibliothèque 
centrale ‘’Hassan Derdour’’. 
Les lauréats recevront des 
prix en espèces ainsi qu’une 
récompense surprise sous 
forme de voyage.
Cette initiative vise à 

encourager l’apprentissage 
et la maîtrise des arts 
religieux tout en célébrant 
les valeurs spirituelles de ce 
mois béni. Les inscriptions 
sont ouvertes, et les 
intéressés peuvent contacter 
les organisateurs pour plus 
d’informations.

En raison des risques, plus élevés, 
d’accidents domestiques et de la 
circulationdurant le mois sacré de 

ramadhan, la Protection civile a rappelé 
à l’ensembles des citoyens “des conseils 
et mesures de sécurité à observer”, 
recommandant aux conducteurs, 
notamment ceux des transports collectifs 
(bus, taxi) et les conducteurs particuliers 
effectuant des longs trajets, à “respecter 
le code de la route en évitant les excès 

de vitesse et le respect de la distance de 
sécurité”, en les incitant également à 
observer des pauses en cas de fatigue ou 
de somnolence.
La Protection civile assure, à ce propos, 
que le numéro de secours “14” et le numéro 
vert “1021” sont mis à la disposition des 
citoyens en cas d’incident ou d’accident, 
tout en les invitant à “préciser la nature du 
risque, le nombre de victimes et l’adresse 
exacte pour une prise en charge rapide”.

SihemFerdjallah

Imen.B

SihemFerdjallah

Sihem.Ferdjallah

Imen.B
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Comme chaque année 
au mois de Ramadhan, 
à Annaba comme sans 

doute pareille à travers tout le 
territoire national du pays, on 
assiste à une forte mobilisation 
des bienfaiteurs et des services 
concernés renouvelés en faveur 
des personnes démunies par 
l’action bénévole, tous mus 
par le don de soi, la générosité 
et le dévouement. En effet 
dès les premières journées de 
ce mois sacré, cher à tous les 

musulmans, des organisations 
humanitaires donataires 
d’offres de couffins de denrées 
alimentaires aux familles 
démunies et nécessiteuses a-t-
on constaté, notamment dans la 
rive de la périphérie Ouest. Ils 
accueillent les gens, la plupart 
des femmes démunies qu’ils 
accueillent dans le respect 
des valeurs d’hospitalité 
ancrées dans le legs et les 
traditions de la société 
Algérienne. Précisons que 
d’autres donateurs préfèrent 

participer à des travaux de 
chantiers d’aménagement au 
niveau des mosquées. A toute 
cette mobilisation menée 
dans une ambiance fraternelle 
religieuse propre à la religion 
musulmane de Ness El Khir, 
Il y a lieu de souligner que 
les communes et le croissant 
rouge Algérien ont pour la 
plupart procédé depuis le 
début du Ramadhan à venir en 
aide aux démunis selon leurs 
programmes mis en place par 
des actions de solidarité.

  ANNABA / RAMADHAN : 
Forte mobilisation à l’action bénévole

Tayeb Zgaoula

Comme tous les ans, 
le Croissant-Rouge 
algérien lance des 

opérations de distribution de 
repas chauds au profit des 
personnes en difficulté et en 
particulier  les plus démunis et 
les SFD durant le mois sacré de 
Ramadhan, avec la participation 
de bénévoles. L’opération dure 

tout le mois de Ramadhan. En 
cette période et depuis plusieurs 
années, déjà, le CRA d’Annaba 
distribue près de 500 repas 
chauds quotidiennement au 
moment de l’Iftar. Surtout en 
ce mois de piété pour les SDF 
et démunis, les repas sont les 
bienvenus et réconfortants. Ce 
sont des dizaines de bénévoles 
dont la plupart des étudiants qui 
sont présents quotidiennement 

dans la matinée et ce jusqu’ au-
delà de la rupture du jeûne. En 
fonction des besoins propres à 
chaque journée, les tâches sont 
réparties entre les bénévoles, 
organisés en équipes dont celle 
chargée de la prospection et 
de la collecte, celle affectée 
au nettoyage, celle chargée 
de la cuisine et celle affecté 
à la préparation des tables et 
la distribution des plats. Des 

dizaines de repas chauds sont 
préparés chaque jour au sein 
du réfectoire du CRA-Annaba. 
Une partie est distribuée sous 
formes de plats à emporter par 
des familles démunies, une 
autre partie est directement 
affectée aux SDF, dont les lieux 
ont été préalablement repérés 
et une troisième partie servie 
sur place aux voyageurs et 
personnes dans le besoin.

ANNABA/ CROISSANT ROUGE ALGÉRIEN : 
Lancement de la distribution de repas chauds pour les 

démunis durant le mois sacré de Ramadhan

À l’occasion du mois 
sacré du Ramadan, 
un nouveau restaurant 

solidaire «  Aâber Es-Sabil »  
vient d’ouvrir ses portes au port 
de pêche d’Annaba. Destiné en 
priorité aux professionnels de 
la pêche, aux travailleurs et aux 
personnes de passage n’ayant 

pas d’endroit où rompre le 
jeûne. Cet espace offre des 
repas gratuits, chaque soir à 
l’heure de l’iftar. L’initiative 
vise à soutenir les marins, les 
ouvriers et toute personne dans 
le besoin en leur proposant 
un accueil chaleureux et 
fraternel pour partager le 
repas du soir. Dès ce premier 
jour de Ramadhan, les portes 

du restaurant sont ouvertes 
à tous ceux qui souhaitent 
bénéficier d’un repas complet 
dans une ambiance conviviale. 
L’organisation repose sur 
la générosité de bénévoles 
et de donateurs locaux, qui 
fournissent nourriture et 
assistance pour assurer un 
service de qualité tout au long 
du mois.

ANNABA / RAMADHAN : 
Un restaurant ‘’Rahma’’ ouvre ses portes au port de pêche 

S.Y

Imen.B

À l’approche du mois 
sacré de Ramadan 
2025, la commune 

d’El Bouni a lancé une 
campagne de sensibilisation 
sur les risques sanitaires 
liés au jeûne. L’initiative, 
menée sous la supervision 
du président de l’Assemblée 
populaire communale, M. Naili 
Mohamed, vise à informer les 
citoyens sur l’importance d’une 
alimentation équilibrée durant 
cette période. L’événement 

a rassemblé plusieurs 
responsables locaux, dont le 
secrétaire général de l’APC, 
Bouali Kamel, et le chargé des 
activités culturelles, Bourakaa 
Mohamed. De nombreuses 
associations ont également pris 
part à cette action, notamment 
les scouts musulmans algériens, 
l’Association des Oulémas 
musulmans algériens (section El 
Bouni), l’association culturelle 
Al Assala et l’organisation 
nationale Maewa, dédiée aux 
orphelins et aux malades du 
cancer. Partant du siège de 

la mairie, les équipes se sont 
déployées dans les espaces 
publics, les marchés et les 
mosquées pour sensibiliser les 
citoyens en leur fournissant 
des conseils sur l’hydratation, 
l’alimentation équilibrée 
et la gestion des maladies 
chroniques pendant le jeûne. 
Cette campagne vise à prévenir 
les problèmes de santé liés 
aux changements alimentaires 
durant le mois sacré de 
Ramadan et à encourager les 
habitants à des habitudes saines 
pour un jeûne serein.

ANNABA / EL BOUNI : 
Campagne de sensibilisation sur la préservation sanitaire 

durant le mois de Ramadhan
S.Y



L’anglais devient la seule langue officielle aux Etats-Unis, 
après un décret de Donald Trump

En Birmanie, le gel des aides américaines frappe 
un pays en pleine guerre civile

Le décret révoque au passage 
un texte de 2000, signé par 
Bill Clinton, qui avait pour 

but d’améliorer l’accès aux services 
publics pour « les personnes dotées 
d’une maîtrise limitée de l’anglais 
». Les agences fédérales sont 
néanmoins toujours autorisées 
à fournir des services dans des 
langues autres que l’anglais, selon 
le monde fr. 
Jusque-là, les Etats-Unis ne 
reconnaissaient pas de langue 
officielle unique. Ce sera 
dorénavant le cas avec l’anglais 
après la signature d’un décret, 
samedi 1er mars, par le président 
américain, Donald Trump.
« Il est dans le meilleur intérêt de 
l’Amérique de désigner une – et 
seulement une – langue officielle », 
explique le texte. « Ce décret rend 
hommage à la longue tradition de 
citoyens américains polyglottes qui 
ont appris l’anglais et l’ont transmis 
à leurs enfants pour les générations 
à venir », est-il également écrit dans 
ce décret présidentiel, qui entend 
« promouvoir l’unité et entretenir 
une culture américaine commune à 

tous les citoyens » du pays.
Le décret signé par le milliardaire 
républicain révoque au passage 
un autre texte de 2000, signé 
par le président Bill Clinton, qui 
avait pour but d’améliorer l’accès 
aux services publics pour « les 
personnes dotées d’une maîtrise 
limitée de l’anglais ».
Concrètement, les agences 
fédérales n’auront plus l’obligation 
de fournir des services dans des 
langues autres que l’anglais, même 
si elles seront toujours autorisées à 
le faire.
La version espagnole du site de la 
Maison Blanche toujours fermée
La question de l’établissement 
d’une langue officielle aux Etats-
Unis est un serpent de mer de la 
vie politique du pays. Au cours 
du siècle passé, de nombreuses 
propositions de loi sur le sujet ont 
échoué à être adoptées au Congrès. 
Plus de trente Etats ont déjà 
adopté des lois désignant l’anglais 
comme langue officielle, selon US 
English, un groupe qui milite pour 
que l’anglais devienne la langue 
officielle du pays.

D’après des statistiques de 2023 du 
bureau du recensement, 43 millions 
de personnes parlent l’espagnol en 
famille aux Etats-Unis.
Quelques heures après l’investiture 
de Donald Trump, le 20 janvier, 
la nouvelle administration avait 
supprimé la version espagnole du 
site officiel de la Maison Blanche. 
Des groupes de défense des droits 
des Hispaniques avaient exprimé 
leur confusion et leur frustration 
face à ce changement. La Maison 
Blanche avait alors déclaré qu’elle 
s’était engagée à remettre en ligne 
la version en espagnol du site. 
Samedi, elle n’avait toujours pas 
été rétablie.
Donald Trump avait déjà fermé la 
version espagnole du site au cours 
de son premier mandat (2017-
2021). Elle avait été rétablie lors de 
l’investiture du président Joe Biden 
en 2021.
Une avalanche de décrets
Ce nouveau décret, signé samedi, 
illustre la frénésie avec laquelle 
le nouveau président américain 
souhaite imprimer sa marque et 
bouleverser l’ordre établi pour son 

second mandat. Selon un décompte 
de l’Agence France-Presse (AFP), 
depuis son retour au pouvoir, le 
20 janvier, le républicain a signé 
79 décrets (« executiveorders »), 
soit autant que son prédécesseur 
démocrate, Joe Biden, pendant 
toute sa première année à la Maison 
Blanche. Jamais un président 
américain n’en avait signé autant 
en début de mandat depuis 1937, 
selon le Registre fédéral américain, 

qui les publie depuis cette date.
Environ un tiers des décrets qui 
ont été signés à ce jour modifient 
ou suppriment des lois de 
l’administration Biden, a analysé 
l’AFP.
Cette avalanche de décrets marque 
aussi une forte accélération par 
rapport au premier mandat de 
Donald Trump : sur la même 
période, il n’en avait paraphé que 
quinze.

Le pays est le premier 
récipiendaire en Asie des 
contributions de l’Usaid. 

Les camps de réfugiés à la 
frontière thaïlandaise et les médias 
indépendants birmans cherchent en 
urgence un financement alternatif, 
selon le monde fr. 
Pour les 108 000 réfugiés birmans 
répartis dans une dizaine de camps 
le long de la frontière thaïlandaise, 
le gel des aides américaines décrété 
fin janvier par le gouvernement 
Trump pour trois mois a eu un 
impact immédiat. « Environ 60 
% de notre budget, soit environ 
1,5 million de dollars par mois, 
provenaient des aides américaines. 

Nous n’avons rien reçu depuis 
fin 2024 », explique au Monde 
Léon de Riedmatten, directeur de 
The Border Consortium (TBC), 
l’alliance d’ONG chargée de ces 
camps qui accueillent depuis près 
de quarante ans des membres de 
minorités ethniques de Birmanie 
fuyant les combats avec l’armée 
birmane. La dernière vague, 
consécutive au coup d’Etat de 
2021, a entraîné 20 000 nouvelles 
arrivées.
Investi depuis des décennies dans 
l’humanitaire et la résolution 
de conflits en Birmanie, M. de 
Riedmatten, qui est suisse, a quitté 
la Birmanie après le coup d’Etat 

et pris la direction de l’alliance en 
2024. TBC a été créée à la demande 
du gouvernement thaïlandais. « 
Nous n’avons heureusement pas 
reçu l’ordre de fermer », poursuit-
il. Les cliniques des camps, en 
revanche, sont sous la responsabilité 
de l’ONG américaine International 
Rescue Committee (IRC), financée 
par l’Usaid, l’Agence des Etats-
Unis pour le développement 
international. « Ils ont littéralement 
dû tout arrêter sur-le-champ », 
dit-il. L’ONG a toutefois obtenu 
l’autorisation du gouvernement de 
transférer des malades pour des 
soins dans des hôpitaux thaïlandais. 

La côte est de l’île de l’océan 
Indien a pris de plein fouet 
le cyclone dont le passage a 

fait quatre morts. Le préfet évoque 
« une crise majeure locale », selon 
le monde fr. 
« Ici, c’est chez moi. Enfin, 
c’était chez moi. » Au milieu de 
son salon dévasté et qui baigne 
dans 5 centimètres d’eau trouble 
mélangée à des morceaux de 
plâtre, Jean-Laurent Nava montre 
l’étendue des dégâts dans son 
appartement, à Saint-Benoît, 
dans l’est de l’île de La Réunion. 
Les meubles, vêtements, et tous 

les objets du quotidien sont sans 
doute perdus. Vendredi 28 février, 
les vents de près de 200 km/h 
enregistrés dans cette commune 
ont soufflé une grande partie de 
la toiture de l’immeuble où il vit 
avec son épouse et ses quatre filles. 
La tôle semble avoir été enroulée 
comme celle d’une boîte de 
conserve. Le plafond du logement 
s’est ensuite écroulé. Des cloisons 
sont tombées.
Tôt le matin, cet employé du 
cimetière de la commune avait 
pourtant pris un café « tranquille 
» sur sa terrasse. Quand les vents 

les plus violents sont arrivés, il a 
commencé par mettre son canapé 
en protection contre la baie vitrée, 
orientée à l’est, d’où arrivaient 
les rafales. Et puis, « la gouttière 
a sauté et la tôle du toit s’est 
déchirée, les murs bougeaient et 
c’est comme si tout avait explosé 
». Dans le chaos, en pleine alerte 
violette, Jean-Laurent Nava a 
exfiltré ses filles de 5, 6, 8 et 12 ans 
pour les confier à une voisine afin 
qu’elles soient protégées. « J’ai 
rarement peur, raconte ce solide 
quadragénaire,
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A La Réunion, la désolation des sinistrés de Garance
« J’ai pensé que tout allait s’effondrer et qu’on 

allait rester dessous »



Syrie: 

tension autour de Damas après des affrontements entre 
les autorités et la communauté druze

La suite de la trêve à Gaza suspendue à un accord 
encore à trouver

Les alliés de l’Ukraine tiennent un sommet décisif à Londres 
après la confrontation trump-Zelensky

La tension reste forte après 
la mort d’un membre de 
HTS et la confrontation 

entre les autorités syriennes et la 
communauté druze, qui contrôle le 
quartier de Jaramana en banlieue 
de Damas. De nombreux habitants 
ne peuvent toujours pas rentrer 
chez eux. Selon plusieurs sources, 
Israël menace d’intervenir au sol si 
les autorités syriennes ne mettent 
pas fin aux opérations contre les 
factionsd ruzes. Cette menace 
ajoute à l’inquiétude sur place, où 
la situation pourrait rapidement 
dégénérer. 
Après des affrontements armés 
dans la région de Jaramana, au 
sud de la capitale syrienne Damas, 

de nombreux habitants se sont 
retranchés chez eux par crainte des 
tirs violents. Quant à des centaines 
d’autres habitants de la zone, ces 

derniers n’ont pas pu rentrer chez 
eux.
« Quand le combat et les tirs 
cesseront-ils dans le pays ? Nous 

en avons assez après toutes ces 
années de guerre. Aujourd’hui, je 
suis obligé de dormir loin de chez 
moi et de laisser ma femme et mes 
enfants seuls à la maison. Les forces 
de sécurité ne devraient pas être 
impliquées dans des affrontements 
armés dans les zones civiles. Nous 
n’avons rien à voir avec ce qu’il se 
passe. Pourquoi devrais-je fuir la 
guerre et dormir loin de ma famille 
et de ma maison ? », se demande 
Ali Sayed, un habitant.
Des points de contrôle installés 
autour de Jaramana
La nouvelle administration 
syrienne a déployé des centaines 
de combattants dans la région de 
Jaramana, tandis que les miliciens 

druzes ont renforcé leurs positions 
pour faire face aux forces de police 
et de l’armée, selon le chef druze 
Rabi Munzer. « Nous vivons ici 
et nous n’avons jamais demandé 
la protection de quiconque. Nous 
sommes des citoyens arabes 
syriens qui habitons cette terre 
depuis des siècles et nous avons de 
bonnes relations avec nos voisins. 
Nous resterons toujours ainsi », 
explique ce dernier.
L’administration nouvellement 
en place a installé des points de 
contrôle autour de Jaramana et 
a donné à la communauté druze 
un ultimatum de cinq jours pour 
remettre ses armes aux autorités 
gouvernementales.

La prochaine étape de 
l’accord de trêve entre 
Israël et le Hamas à 

Gaza semble suspendue, à un 
compromis encore à trouver au 
dernier jour de la première phase 
du cessez-le-feu.
Des négociations qui se tiennent 
au Caire entre une délégation 
israélienne et les médiateurs 
égyptiens, qataris et américains 
n’ont encore abouti à aucune 
annonce. Et rien ne filtre sur ces 
discussions.
L’accord de trêve est entré en 
vigueur le 19 janvier, après 15 
mois d’une guerre dévastatrice à 
Gaza, déclenchée par une attaque 
menée le 7 octobre 2023 par 
des commandos du mouvement 
islamiste Hamas infiltrés dans le 
sud d’Israël à partir du territoire 
palestinien voisin.

Arraché par les médiateurs après 
des mois de négociations ardues, 
il comprend initialement trois 
phases et prévoit notamment le 
retour de tous les otages israéliens 
enlevés le 7-Octobre en échange de 
centaines de détenus palestiniens.
Les négociations s’annoncent 
ardues.
Le Hamas campe sur son refus 
de discuter d’autre chose que de 
la mise en œuvre de la deuxième 
phase de l’accord, censée garantir 
la fin définitive de la guerre et le 
retrait israélien de Gaza, ainsi que 
la libération des otages encore 
retenus (une soixantaine dont plus 
de la moitié seraient morts).
« La deuxième phase de l’accord 
doit commencer demain, dimanche 
», a déclaré samedi à l’AFP un 
haut responsable du Hamas, sous 
le couvert de l’anonymat, accusant 

Israël de continuer « à jouer la 
montre et à violer l’accord ».
Israël souhaite plutôt libérer 
davantage d’otages dans le cadre 
d’une prolongation de la première 
phase, plutôt que de passer à la 
deuxième phase.
Par ailleurs, le gouvernement de 
Benjamin Netanyahu ne cesse de 
répéter qu’il se réserve le droit 
de reprendre les combats à tout 
moment pour anéantir le Hamas si 
celui-ci ne renonce pas à déposer 
les armes.
Néanmoins, et même si aucune 
délégation du Hamas ne se 
trouve au Caire avec un mandat 
de négociation, des discussions 
ont lieu pour tenter de sortir 
de l’ornière, a indiqué une 
source palestinienne proche des 
pourparlers, sans fournir plus 
de détails, les médiateurs ayant 

imposé selon elle un black-out.
De plus, Israël exige que Gaza soit 
complètement démilitarisé et le 
Hamas éliminé. Ce dernier, qui a 
pris le pouvoir dans le territoire en 
2007, insiste pour y rester.
« Une chose est sûre, la deuxième 
phase ne commencera pas (à la 
date prévue), mais le cessez-

le-feu ne sera probablement 
pas rompu non plus », estime 
Max Rodenbeck, analyste pour 
l’International Crisis Group.
Une troisième phase devrait être 
consacrée à la reconstruction du 
territoire palestinien en ruines, un 
chantier estimé par l’ONU à plus 
de 53 milliards de dollars.

LONDRES : Une 
quinzaine de dirigeants 
alliés de l’Ukraine 

tiendront dimanche à Londres 
un sommet crucial pour 
imaginer de nouvelles garanties 
de sécurité en Europe. Ces 
garanties sont nécessaires 
pour faire face aux craintes 
de lâchage par Washington, 
accentuées après le clash de 
vendredi entre Donald Trump 
et Volodymyr Zelensky.
Ovationné par des dizaines 
de personnes rassemblées 
devant le 10 Downing Street, 
le président ukrainien a été 
chaleureusement accueilli 
samedi par le Premier ministre 

britannique, Keir Starmer, 
qui l’a assuré de l’« absolue 
détermination » du Royaume-
Uni à soutenir son pays face à 
l’invasion russe.
Londres et Kiev ont signé dans 
la foulée un accord de prêt de 
2,26 milliards de livres (près 
de 2,74 milliards d’euros) 
pour soutenir les capacités de 
défense de l’Ukraine, qui sera 
remboursé avec les bénéfices 
des actifs russes gelés.
« L’argent servira à produire des 
armes en Ukraine », a déclaré 
M. Zelensky sur Telegram, 
se disant « reconnaissant au 
peuple et au gouvernement du 
Royaume-Uni ».

M. Zelensky doit rencontrer 
le roi Charles III dimanche, 
et participer au sommet sur la 
sécurité prévu à partir de 14 
heures (même heure GMT).
Ce sommet réunit notamment 
le président français Emmanuel 
Macron, le chancelier allemand 
Olaf Scholz, les Premiers 
ministres canadien Justin 
Trudeau, polonais Donald Tusk, 
la cheffe du gouvernement 
italien Giorgia Meloni, le 
secrétaire général de l’OTAN 
Mark Rutte et les présidents 
de la Commission européenne 
et du Conseil européen, Ursula 
von der Leyen et Antonio Costa. 
Il précède un sommet européen 

extraordinaire sur l’Ukraine, 
prévu le 6 mars à Bruxelles.
Selon Downing Street, les 
discussions vont porter à 
Londres sur « le renforcement 

de la position de l’Ukraine 
aujourd’hui, y compris un 
soutien militaire continu et une 
pression économique accrue 
sur la Russie ».
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LIGUE 1 MOBILIS:
Le MCA conforte son leadership, la JSK sur le podium

Le MC Alger, auteur e MC Alger, auteur 
d’un succès renversant d’un succès renversant 
à la maison face au à la maison face au 

CS Constantine (2-1), a CS Constantine (2-1), a 
conforté sa position du leader conforté sa position du leader 
du championnat de Ligue 1 du championnat de Ligue 1 
Mobilis de football, alors que Mobilis de football, alors que 
la JS Kabylie a rejoint l’USM la JS Kabylie a rejoint l’USM 
Alger à la troisième place, à Alger à la troisième place, à 
la faveur de sa victoire devant la faveur de sa victoire devant 
le Paradou AC (2-1) à Tizi-le Paradou AC (2-1) à Tizi-
Ouzou, en clôture de la 18e Ouzou, en clôture de la 18e 
journée, vendredi.journée, vendredi.
Au stade du 5-Juillet, devant Au stade du 5-Juillet, devant 
plus de 40.000 supporters, le plus de 40.000 supporters, le 
MCA a été cueilli à froid en MCA a été cueilli à froid en 
concédant l’ouverture du score concédant l’ouverture du score 
signée Temine (4e), profitant signée Temine (4e), profitant 
des largesses de la défense des largesses de la défense 
mouloudéenne.mouloudéenne.
La réaction du «Doyen» ne La réaction du «Doyen» ne 
s’est pas faite attendre, puisque s’est pas faite attendre, puisque 
l’ailier ivoirien a égalisé l’ailier ivoirien a égalisé 
quelques minutes, d’un puissant quelques minutes, d’un puissant 
tir dans la surface (11e).tir dans la surface (11e).
En seconde période, le MCA En seconde période, le MCA 
a dominé les débats, ce qui lui a dominé les débats, ce qui lui 
a permis d’inscrire le but de la a permis d’inscrire le but de la 
victoire, grâce à sa nouvelle victoire, grâce à sa nouvelle 
recrue hivernale, l’attaquant recrue hivernale, l’attaquant 
Mohamed Saliou Bangoura, Mohamed Saliou Bangoura, 
qui a crucifié le portier adverse qui a crucifié le portier adverse 
Bouhalfaya, d’un tir foudroyant Bouhalfaya, d’un tir foudroyant 
de l’extérieur de la surface de l’extérieur de la surface 
(73e).(73e).
Une victoire qui permet au Une victoire qui permet au 
MCA d’atteindre la barre de MCA d’atteindre la barre de 
37 points, et surtout conserver 37 points, et surtout conserver 
cinq points d’avance, sur son cinq points d’avance, sur son 
dauphin, le CR Belouizdad.dauphin, le CR Belouizdad.
Le CSC, stagne quant à lui, à la Le CSC, stagne quant à lui, à la 
6e position avec 25 points.6e position avec 25 points.
Au stade Hocine Aït Ahmed Au stade Hocine Aït Ahmed 
de Tizi-Ouzou, la JS Kabylie, de Tizi-Ouzou, la JS Kabylie, 
a sué pour l’emporter devant a sué pour l’emporter devant 

le Paradou AC, et signer le Paradou AC, et signer 
son premier succès, depuis son premier succès, depuis 
l’arrivée du nouvel entraîneur l’arrivée du nouvel entraîneur 
allemand, Josef Zinnbauer, allemand, Josef Zinnbauer, 
en remplacement d’Abdelhak en remplacement d’Abdelhak 
Benchikha, démissionnaire.Benchikha, démissionnaire.
En l’absence de leur public, En l’absence de leur public, 
huis clos oblige, les «Canaris» huis clos oblige, les «Canaris» 
ont trouvé rapidement la faille ont trouvé rapidement la faille 
par Berkane (2e). En seconde par Berkane (2e). En seconde 
période, les «Académiciens» période, les «Académiciens» 
sont parvenus à remettre les sont parvenus à remettre les 
pendules à l’heure grâce àpendules à l’heure grâce à
Bouzahzah (71e). Mais, c’était Bouzahzah (71e). Mais, c’était 
sans compter sur l’envie sans compter sur l’envie 
des Kabyles, qui ont poussé des Kabyles, qui ont poussé 
en attaque jusqu’à obtenir en attaque jusqu’à obtenir 
un penalty, transformé par un penalty, transformé par 
le défenseur international le défenseur international 
Mohamed Amine Madani Mohamed Amine Madani 
(82e).(82e).
Un succès qui permet à la JSK Un succès qui permet à la JSK 
de mettre fin à quatre matchs de de mettre fin à quatre matchs de 
disette, et rejoindre l’USMA à disette, et rejoindre l’USMA à 
la troisième place au tableau, la troisième place au tableau, 
avec 29 points chacun. De avec 29 points chacun. De 
son côté, le PAC continue son côté, le PAC continue 
de manger son pain noir, en de manger son pain noir, en 
alignant un troisième revers de alignant un troisième revers de 
suite.suite.
Dans les autres matchs de Dans les autres matchs de 
cette journée, disputés mardi, cette journée, disputés mardi, 
mercredi, et jeudi, le CR mercredi, et jeudi, le CR 
Belouizdad s’est emparé de la Belouizdad s’est emparé de la 
deuxième place du classement, deuxième place du classement, 
en battant à domicile l’US en battant à domicile l’US 
Biskra (2-0), au stade Nelson-Biskra (2-0), au stade Nelson-
Mandela de Baraki, sous Mandela de Baraki, sous 
le regard du sélectionneur le regard du sélectionneur 
national, Vladimir Petkovic, et national, Vladimir Petkovic, et 
celui de l’équipe A’, composée celui de l’équipe A’, composée 
de joueurs locaux, Madjid de joueurs locaux, Madjid 
Bougherra.Bougherra.
En revanche, l’USM Alger, En revanche, l’USM Alger, 
battue en déplacement face au battue en déplacement face au 

MC El-Bayadh (2-1), a reculé MC El-Bayadh (2-1), a reculé 
à la troisième place, concédant à la troisième place, concédant 
pour l’occasion son premier pour l’occasion son premier 
revers sous la conduite de son revers sous la conduite de son 
nouvel entraîneur brésilien, nouvel entraîneur brésilien, 
Marcos Paqueta.Marcos Paqueta.
Le MCEB, dont il s’agit de Le MCEB, dont il s’agit de 
la première victoire contre la première victoire contre 
l’USMA depuis son accession l’USMA depuis son accession 
en Ligue 1 en 2022, confirme en Ligue 1 en 2022, confirme 
son redressement, depuis son redressement, depuis 
l’arrivée de l’entraîneur Lotfi l’arrivée de l’entraîneur Lotfi 
Amrouche.Amrouche.

L’ESM retrouve le sourire L’ESM retrouve le sourire 
mais reste en danger mais reste en danger 

Sur une courbe ascendante Sur une courbe ascendante 
depuis quelques journées, depuis quelques journées, 
l’ASO Chlef, vainqueur sur l’ASO Chlef, vainqueur sur 
le fil à domicile dans le derby le fil à domicile dans le derby 
face au MC Oran (1-0), s’est face au MC Oran (1-0), s’est 
hissée à la cinquième place, et hissée à la cinquième place, et 
revient à deux longueurs de la revient à deux longueurs de la 
troisième place.troisième place.
Au stade du 20-août 1955 de Au stade du 20-août 1955 de 

Béchar, la JS Saoura, menée Béchar, la JS Saoura, menée 
au score à la pause, a activé au score à la pause, a activé 
le mode «second souffle», le mode «second souffle», 
pour remporter une victoire pour remporter une victoire 
renversante face à l’Olympique renversante face à l’Olympique 
Akbou (2-1), réalisant du Akbou (2-1), réalisant du 
coup une belle opération, en coup une belle opération, en 
remontant à la 6e place, en remontant à la 6e place, en 
compagnie de l’ES Sétif et du compagnie de l’ES Sétif et du 
CS Constantine, avec 25 points CS Constantine, avec 25 points 
chacun.chacun.
Dans la course au maintien, Dans la course au maintien, 
les mal-classés ont connu les mal-classés ont connu 
des fortunes diverses. Le NC des fortunes diverses. Le NC 
Magra n’a pas fait mieux qu’un Magra n’a pas fait mieux qu’un 
triste nul à domicile face à triste nul à domicile face à 
l’ESS (0-0). Un résultat qui l’ESS (0-0). Un résultat qui 
n’arrange nullement les affaires n’arrange nullement les affaires 
du «Nedjm», qui se devait de du «Nedjm», qui se devait de 
réagir pour amorcer sa mission réagir pour amorcer sa mission 
de sauvetage.de sauvetage.
Au stade Mohamed Ben Au stade Mohamed Ben 
Saïd de Mostaganem, l’ES Saïd de Mostaganem, l’ES 
Mostaganem a renoué avec Mostaganem a renoué avec 

la victoire, en battant l’USM la victoire, en battant l’USM 
Khenchela (2-0), mettant fin Khenchela (2-0), mettant fin 
à un triste bilan de dix matchs à un triste bilan de dix matchs 
de rang sans victoire en de rang sans victoire en 
championnat, mais stagne à la championnat, mais stagne à la 
position de premier relégable.position de premier relégable.
La formation khenchelie, La formation khenchelie, 
dirigée sur le banc par dirigée sur le banc par 
l’entraîneur intérimaire l’entraîneur intérimaire 
Noureddine Maroc (après la Noureddine Maroc (après la 
démission de Chérif Hadjar, démission de Chérif Hadjar, 
NDLR), concède un cinquième NDLR), concède un cinquième 
revers consécutif, toutes revers consécutif, toutes 
compétitions confondues, et compétitions confondues, et 
n’est plus désormais qu’à trois n’est plus désormais qu’à trois 
longueurs d’avance sur le longueurs d’avance sur le 
premier relégable.premier relégable.
La 19e journée du championnat, La 19e journée du championnat, 
se jouera les 6, 7, et 8 mars, se jouera les 6, 7, et 8 mars, 
et sera marquée par deux et sera marquée par deux 
belles affiches : MC Oran-MC belles affiches : MC Oran-MC 
Alger et CS Constantine-JS Alger et CS Constantine-JS 
Kabylie. Quatre matchs sont Kabylie. Quatre matchs sont 
programmés à huis clos.programmés à huis clos.
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TENNIS/2E TOURNOI INTERNATIONAL ITF JUNIORS J30 ALGIERS:
L’Algérienne Benamar sacrée

L’L’Algérienne Melissa Algérienne Melissa 
Rym Kerfah Benamar Rym Kerfah Benamar 
a remporté samedi, le a remporté samedi, le 

2e Tournoi international ITF 2e Tournoi international ITF 
juniors J30 Algiers, en battant juniors J30 Algiers, en battant 
la turque Sukriye Ezgi Akyol la turque Sukriye Ezgi Akyol 
(2-0), en finale du tableau (2-0), en finale du tableau 
simple filles, disputée au Tennis simple filles, disputée au Tennis 
club de Bachdjarah.club de Bachdjarah.
Tête de série N1, Benamar s’est Tête de série N1, Benamar s’est 
adjugée facilement le premier adjugée facilement le premier 
set 6-1. Le deuxième set a été set 6-1. Le deuxième set a été 
plus serré car la joueuse turque, plus serré car la joueuse turque, 
tête de série N2, est revenue tête de série N2, est revenue 
au score à plusieurs reprises, au score à plusieurs reprises, 
mais le dernier mot est revenu mais le dernier mot est revenu 
finalement à l’algérienne 7-6 finalement à l’algérienne 7-6 
(7).(7).
‘’Je suis très heureuse de cette ‘’Je suis très heureuse de cette 
victoire et d’avoir honoré victoire et d’avoir honoré 
l’Algérie. Au début du tournoi, l’Algérie. Au début du tournoi, 
les matchs étaient assez les matchs étaient assez 
faciles mais au fil des tours, la faciles mais au fil des tours, la 
compétition est devenue plus compétition est devenue plus 

compliquée.compliquée.
Concernant la finale, je me suis Concernant la finale, je me suis 
donnée à fond devant une très donnée à fond devant une très 
bonne joueuse turque. Merci bonne joueuse turque. Merci 
pour cette bonne organisation’’, pour cette bonne organisation’’, 
a déclaré Benamar à l’APS.a déclaré Benamar à l’APS.
En double filles, la victoire est En double filles, la victoire est 
revenue à la paire française revenue à la paire française 
composée de Zahra Berrando composée de Zahra Berrando 
et Justine Fuchs devant la et Justine Fuchs devant la 
roumaine Ana Chindris et roumaine Ana Chindris et 
l’espagnole Olivia Graupera l’espagnole Olivia Graupera 
Godia 6-2, 6-4.Godia 6-2, 6-4.
Le tableau simple garçons a Le tableau simple garçons a 
été remporté par l’Espagnol été remporté par l’Espagnol 
Carlos Mendoza Hernandez Carlos Mendoza Hernandez 
aux dépens du suisse Mathys aux dépens du suisse Mathys 
Braun (2-0).Braun (2-0).
L’Espagnol, a bataillé dur pour L’Espagnol, a bataillé dur pour 
empocher le premier set 7-5, empocher le premier set 7-5, 
avant de s’adjuger sans trop de avant de s’adjuger sans trop de 
difficultés le deuxième set 6-2, difficultés le deuxième set 6-2, 
devant le suisse, vainqueur du devant le suisse, vainqueur du 
premier tournoi.premier tournoi.

En double, les Tunisiens En double, les Tunisiens 
Mohamed Chetouane et Mohamed Chetouane et 
Youssef Sassi ont dominé le Youssef Sassi ont dominé le 
suisse Mathys Braun et l’italien suisse Mathys Braun et l’italien 
Alessandro Maina 6-2, 6-3.Alessandro Maina 6-2, 6-3.
Soixante-quatre (64) joueurs Soixante-quatre (64) joueurs 
(32 garçons et 32 filles) issus (32 garçons et 32 filles) issus 
de douze (12) pays, ont pris de douze (12) pays, ont pris 
part aux tableaux finaux de ce part aux tableaux finaux de ce 
rendez-vous.rendez-vous.
Le directeur du tournoi, Le directeur du tournoi, 
Boualem Hadj-Ali, s’est dit Boualem Hadj-Ali, s’est dit 
‘’satisfait’’ de l’organisation et ‘’satisfait’’ de l’organisation et 
du nombre de participants.du nombre de participants.
‘’Les deux tournois se sont ‘’Les deux tournois se sont 
déroulés dans de très bonnes déroulés dans de très bonnes 
conditions. Nous avons fourni conditions. Nous avons fourni 
tous les moyens nécessaires tous les moyens nécessaires 
depuis le premier jour de la depuis le premier jour de la 
compétition. Ces échéances compétition. Ces échéances 
permettront aux joueurs et permettront aux joueurs et 
joueuses de gagner des points joueuses de gagner des points 
et améliorer leur classementet améliorer leur classement
international dans la catégorie international dans la catégorie 

juniors’’, a expliqué Hadj-Ali, juniors’’, a expliqué Hadj-Ali, 
directeur de la formation à la directeur de la formation à la 
Fédération algérienne de tennis Fédération algérienne de tennis 
(FAT).(FAT).
Et d’enchaîner: ‘’J’estime Et d’enchaîner: ‘’J’estime 
que le nombre de participants que le nombre de participants 
est très satisfaisant. Le fait est très satisfaisant. Le fait 
d’avoir enregistré la présence d’avoir enregistré la présence 
de plusieurs athlètes issus de 17 de plusieurs athlètes issus de 17 
pays lors du premier tournoi et pays lors du premier tournoi et 
12 au second, est très positif’’.12 au second, est très positif’’.

Les tableaux de la compétition Les tableaux de la compétition 
simple et double (garçons et simple et double (garçons et 
filles) ont été dirigés par le juge-filles) ont été dirigés par le juge-
arbitre algérien, Abderrahmane arbitre algérien, Abderrahmane 
Cherifa, titulaire d’un white Cherifa, titulaire d’un white 
badge.badge.
Ce rendez-vous a été précédé Ce rendez-vous a été précédé 
par un premier tournoi par un premier tournoi 
international disputé sur les international disputé sur les 
courts de tennis de Bachdjarah courts de tennis de Bachdjarah 
(15-22 février).(15-22 février).

LALIGA :
Mbappé et le Real chutent à Séville (2-1)

Kylian Mbappé et le ylian Mbappé et le 
Real Madrid se sont Real Madrid se sont 
inclinés sur la pelouse inclinés sur la pelouse 

du Betis Séville, samedi. Score du Betis Séville, samedi. Score 
final, 2-1.final, 2-1.
Le Real Madrid était aux Le Real Madrid était aux 
prises avec le Betis Séville, prises avec le Betis Séville, 
samedi, pour le compte de la samedi, pour le compte de la 
26e journée de Liga. Avec un 26e journée de Liga. Avec un 
Kylian Mbappé pas au mieux Kylian Mbappé pas au mieux 
de sa forme, les Merengues de sa forme, les Merengues 
laissent échapper de précieux laissent échapper de précieux 
points et se sabordent encore points et se sabordent encore 
une fois dans la course au titre.une fois dans la course au titre.
Le Real Madrid frappe fort Le Real Madrid frappe fort 

d’entréed’entrée
C’était un Real Madrid à deux C’était un Real Madrid à deux 
visages qui s’est présenté au visages qui s’est présenté au 
Benito Villamarin ce samedi. Benito Villamarin ce samedi. 
Les Merengues démarraient Les Merengues démarraient 
fort avec un pressing intense fort avec un pressing intense 
sur les Andalous. Un choix sur les Andalous. Un choix 
qui s’avérait payant puisque qui s’avérait payant puisque 
le Real ne tardait pas à ouvrir le Real ne tardait pas à ouvrir 
le score au terme d’une belle le score au terme d’une belle 
action collective. Kylian action collective. Kylian 
Mbappé servait dans la surface Mbappé servait dans la surface 
Ferland Mendy qui, au lieu de Ferland Mendy qui, au lieu de 
frapper, préférait remiser pour frapper, préférait remiser pour 
Brahim Diaz qui marquait dans Brahim Diaz qui marquait dans 
le but vide (0-1, 10e).le but vide (0-1, 10e).

Le Betis se réveille au bon Le Betis se réveille au bon 
momentmoment

Le Real Madrid mettait le Le Real Madrid mettait le 
pied sur le ballon, mais ne se pied sur le ballon, mais ne se 
procurait pas, pour autant, procurait pas, pour autant, 
assez d’occasions hormis un assez d’occasions hormis un 
centre raté de Vinicius qui centre raté de Vinicius qui 
semblait prendre la direction semblait prendre la direction 
des buts d’Adrian San Miguel des buts d’Adrian San Miguel 
(25e). De l’autre côté, le Betis, (25e). De l’autre côté, le Betis, 
acculé dans un premier temps, acculé dans un premier temps, 

commençait à sortir pour poser commençait à sortir pour poser 
des problèmes aux Merengues des problèmes aux Merengues 
dans leur surface.dans leur surface.
Un réveil qui arrivait à point Un réveil qui arrivait à point 
nommé pour les Andalous qui nommé pour les Andalous qui 
égalisaient avant la pause grâce égalisaient avant la pause grâce 
à Johnny Cardoso sur un corner à Johnny Cardoso sur un corner 
tiré par Isco Alarcon (1-1, 34e). tiré par Isco Alarcon (1-1, 34e). 
Les deux équipes rentraient Les deux équipes rentraient 
donc aux vestiaires dos à dos.donc aux vestiaires dos à dos.

Kylian Mbappé absent des Kylian Mbappé absent des 
débatsdébats

Des vestiaires, seul le Betis Des vestiaires, seul le Betis 
était revenu puisque le Real était revenu puisque le Real 
semblait complètement à la rue semblait complètement à la rue 
en début de seconde période. en début de seconde période. 
Les Béticos accentuaient la Les Béticos accentuaient la 

pression et contraignaient pression et contraignaient 
Antonio Rudiger à commettre Antonio Rudiger à commettre 
une faute sur Jesus Rodriguez une faute sur Jesus Rodriguez 
dans la surface. Penalty pour dans la surface. Penalty pour 
le Betis et Isco s’avançait pour le Betis et Isco s’avançait pour 
donner l’avantage aux siens en donner l’avantage aux siens en 
trompant Thibaut Courtois (2-trompant Thibaut Courtois (2-
1, 54e).1, 54e).
Les Verdiblancos privaient Les Verdiblancos privaient 
ensuite le Real du ballon ensuite le Real du ballon 
au point Mbappé, Rodrygo au point Mbappé, Rodrygo 
et Vinicius étaient devenus et Vinicius étaient devenus 
transparents. Et les rares fois transparents. Et les rares fois 
où ils se montraient, les trois où ils se montraient, les trois 
fantastiques, orphelins de fantastiques, orphelins de 
Jude Bellingham suspendu, se Jude Bellingham suspendu, se 
faisaient contrer par la défense faisaient contrer par la défense 

andalouse.andalouse.
Le sale coup du Betis au RealLe sale coup du Betis au Real
Les locaux passaient même Les locaux passaient même 
près du break avec Cuchoo qui près du break avec Cuchoo qui 
voyait sa frappe frôler le poteau voyait sa frappe frôler le poteau 
de Courtois (68e). Invisible de Courtois (68e). Invisible 
dans ce deuxième acte, Kylian dans ce deuxième acte, Kylian 
Mbappé était remplacé par Mbappé était remplacé par 
Endrick à la 75e minute. Le Endrick à la 75e minute. Le 
Brésilien était porteur de la Brésilien était porteur de la 
révolution madrilène avec une révolution madrilène avec une 
première tentative qui n’était première tentative qui n’était 
pas cadrée (80e). C’était au pas cadrée (80e). C’était au 
tour de Vinicius de tenter tour de Vinicius de tenter 
d’inverser la tendance après un d’inverser la tendance après un 
bon travail individuel mais sa bon travail individuel mais sa 
frappe finissait dans les gants frappe finissait dans les gants 

d’Adrian (84e).d’Adrian (84e).
Les Merengues cherchaient Les Merengues cherchaient 
la solution en vain jusqu’au la solution en vain jusqu’au 
coup de sifflet final. Avec coup de sifflet final. Avec 
cette défaite, le Real Madrid cette défaite, le Real Madrid 
(2e, 54 pts) laisse échapper (2e, 54 pts) laisse échapper 
de précieux points et pourrait de précieux points et pourrait 
être devancé par l’Atlético être devancé par l’Atlético 
Madrid (3e, 53 pts) et surtout Madrid (3e, 53 pts) et surtout 
le Barça (1er, 54 pts). Il faudra le Barça (1er, 54 pts). Il faudra 
présenter un autre visage face présenter un autre visage face 
aux Colchoneros en Ligue des aux Colchoneros en Ligue des 
Champions, mardi prochain. Champions, mardi prochain. 
De son côté, le Betis Séville De son côté, le Betis Séville 
(6e, 38 pts) poursuit sur sa (6e, 38 pts) poursuit sur sa 
bonne dynamique et accroche bonne dynamique et accroche 
les places européennes.les places européennes.

LALIGA :
Tebas invite Neymar et Messi au Barça !

Le chef de la Liga, e chef de la Liga, 
Javier Tebas, a donné Javier Tebas, a donné 
une mise à jour sur la une mise à jour sur la 

possibilité du retour de Lionel possibilité du retour de Lionel 
Messi et Neymar à Barcelone.Messi et Neymar à Barcelone.

QUE S’EST-IL PASSÉ ?QUE S’EST-IL PASSÉ ?
Messi et Neymar ont passé Messi et Neymar ont passé 
quatre saisons glorieuses quatre saisons glorieuses 
au Camp Nou avant que au Camp Nou avant que 
le Brésilien ne réalise un le Brésilien ne réalise un 
transfert record mondial transfert record mondial 
au Paris Saint-Germain en au Paris Saint-Germain en 
2017. Quatre ans plus tard, 2017. Quatre ans plus tard, 
l’Argentin a rejoint son ami l’Argentin a rejoint son ami 
dans la capitale française en dans la capitale française en 
signant pour les géants de la signant pour les géants de la 
Ligue 1 après l’expiration Ligue 1 après l’expiration 
de son contrat avec le club de son contrat avec le club 
catalan.catalan.

LA VUE D’ENSEMBLELA VUE D’ENSEMBLE
En 2023, le duo s’est séparé En 2023, le duo s’est séparé 
du PSG. Alors que Messi s’est du PSG. Alors que Messi s’est 
dirigé vers les États-Unis dirigé vers les États-Unis 
pour rejoindre l’Inter Miami, pour rejoindre l’Inter Miami, 
propriété de David Beckham, propriété de David Beckham, 
Neymar a signé pour les Neymar a signé pour les 

géants de la Saudi Pro League, géants de la Saudi Pro League, 
Al-Hilal. Le parcours de Al-Hilal. Le parcours de 
l’icône brésilienne au Moyen-l’icône brésilienne au Moyen-
Orient a cependant été écourté Orient a cependant été écourté 
en janvier lorsqu’il est parti en janvier lorsqu’il est parti 
rejoindre son club d’enfance rejoindre son club d’enfance 
Santos pour six mois. Neymar Santos pour six mois. Neymar 
a été fortement lié à un retour a été fortement lié à un retour 

en Europe cet été et Barcelone en Europe cet été et Barcelone 
pourrait être une destination pourrait être une destination 
possible pour lui. Messi aussi possible pour lui. Messi aussi 
pourrait retourner en Espagne pourrait retourner en Espagne 
pour un contrat temporaire pour un contrat temporaire 
plus tard cette année.plus tard cette année.

CE QUE JAVIER TEBAS CE QUE JAVIER TEBAS 
A DITA DIT

Le président de la Liga, Tebas, Le président de la Liga, Tebas, 
s’est exprimé sur le potentiel s’est exprimé sur le potentiel 
retour du duo star en Espagne retour du duo star en Espagne 
en déclarant à GiveMeSport en déclarant à GiveMeSport 
: «Je pense que Messi veut : «Je pense que Messi veut 
retourner à Barcelone. Il y a retourner à Barcelone. Il y a 
passé de nombreuses années. passé de nombreuses années. 
Je suis assez sûr que Messi Je suis assez sûr que Messi 

reviendra. Peut-être en tant reviendra. Peut-être en tant 
que joueur, mais je peux aussi que joueur, mais je peux aussi 
le voir revenir dans une autre le voir revenir dans une autre 
capacité. Messi et Barcelone capacité. Messi et Barcelone 
vont de pair. Sa marque, et vont de pair. Sa marque, et 
celle de Barcelone, sont à celle de Barcelone, sont à 
bien des égards une seule et bien des égards une seule et 
même chose. Il est amoureux même chose. Il est amoureux 
du club. Neymar, c’est une du club. Neymar, c’est une 
histoire différente. Je ne pense histoire différente. Je ne pense 
pas qu’il reviendra jamais à pas qu’il reviendra jamais à 
Barcelone. J’en suis assez Barcelone. J’en suis assez 
sûr.»sûr.»

QUEL AVENIR POUR QUEL AVENIR POUR 
BARCELONE ?BARCELONE ?

Alors que le retour de Messi Alors que le retour de Messi 
et Neymar au club reste sujet et Neymar au club reste sujet 
à spéculation, l’équipe de à spéculation, l’équipe de 
Hansi Flick est désormais Hansi Flick est désormais 
concentrée sur la victoire du concentrée sur la victoire du 
titre de champion cette saison. titre de champion cette saison. 
Ils sont actuellement en tête Ils sont actuellement en tête 
du classement et affronteront du classement et affronteront 
ensuite la Real Sociedad ensuite la Real Sociedad 
dimanche.dimanche.
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LIGUE 1 MOBILIS:
Le MCA conforte son leadership, la JSK sur le podium

Le MC Alger, auteur e MC Alger, auteur 
d’un succès renversant d’un succès renversant 
à la maison face au à la maison face au 

CS Constantine (2-1), a CS Constantine (2-1), a 
conforté sa position du leader conforté sa position du leader 
du championnat de Ligue 1 du championnat de Ligue 1 
Mobilis de football, alors que Mobilis de football, alors que 
la JS Kabylie a rejoint l’USM la JS Kabylie a rejoint l’USM 
Alger à la troisième place, à Alger à la troisième place, à 
la faveur de sa victoire devant la faveur de sa victoire devant 
le Paradou AC (2-1) à Tizi-le Paradou AC (2-1) à Tizi-
Ouzou, en clôture de la 18e Ouzou, en clôture de la 18e 
journée, vendredi.journée, vendredi.
Au stade du 5-Juillet, devant Au stade du 5-Juillet, devant 
plus de 40.000 supporters, le plus de 40.000 supporters, le 
MCA a été cueilli à froid en MCA a été cueilli à froid en 
concédant l’ouverture du score concédant l’ouverture du score 
signée Temine (4e), profitant signée Temine (4e), profitant 
des largesses de la défense des largesses de la défense 
mouloudéenne.mouloudéenne.
La réaction du «Doyen» ne La réaction du «Doyen» ne 
s’est pas faite attendre, puisque s’est pas faite attendre, puisque 
l’ailier ivoirien a égalisé l’ailier ivoirien a égalisé 
quelques minutes, d’un puissant quelques minutes, d’un puissant 
tir dans la surface (11e).tir dans la surface (11e).
En seconde période, le MCA En seconde période, le MCA 
a dominé les débats, ce qui lui a dominé les débats, ce qui lui 
a permis d’inscrire le but de la a permis d’inscrire le but de la 
victoire, grâce à sa nouvelle victoire, grâce à sa nouvelle 
recrue hivernale, l’attaquant recrue hivernale, l’attaquant 
Mohamed Saliou Bangoura, Mohamed Saliou Bangoura, 
qui a crucifié le portier adverse qui a crucifié le portier adverse 
Bouhalfaya, d’un tir foudroyant Bouhalfaya, d’un tir foudroyant 
de l’extérieur de la surface de l’extérieur de la surface 
(73e).(73e).
Une victoire qui permet au Une victoire qui permet au 
MCA d’atteindre la barre de MCA d’atteindre la barre de 
37 points, et surtout conserver 37 points, et surtout conserver 
cinq points d’avance, sur son cinq points d’avance, sur son 
dauphin, le CR Belouizdad.dauphin, le CR Belouizdad.
Le CSC, stagne quant à lui, à la Le CSC, stagne quant à lui, à la 
6e position avec 25 points.6e position avec 25 points.
Au stade Hocine Aït Ahmed Au stade Hocine Aït Ahmed 
de Tizi-Ouzou, la JS Kabylie, de Tizi-Ouzou, la JS Kabylie, 
a sué pour l’emporter devant a sué pour l’emporter devant 

le Paradou AC, et signer le Paradou AC, et signer 
son premier succès, depuis son premier succès, depuis 
l’arrivée du nouvel entraîneur l’arrivée du nouvel entraîneur 
allemand, Josef Zinnbauer, allemand, Josef Zinnbauer, 
en remplacement d’Abdelhak en remplacement d’Abdelhak 
Benchikha, démissionnaire.Benchikha, démissionnaire.
En l’absence de leur public, En l’absence de leur public, 
huis clos oblige, les «Canaris» huis clos oblige, les «Canaris» 
ont trouvé rapidement la faille ont trouvé rapidement la faille 
par Berkane (2e). En seconde par Berkane (2e). En seconde 
période, les «Académiciens» période, les «Académiciens» 
sont parvenus à remettre les sont parvenus à remettre les 
pendules à l’heure grâce àpendules à l’heure grâce à
Bouzahzah (71e). Mais, c’était Bouzahzah (71e). Mais, c’était 
sans compter sur l’envie sans compter sur l’envie 
des Kabyles, qui ont poussé des Kabyles, qui ont poussé 
en attaque jusqu’à obtenir en attaque jusqu’à obtenir 
un penalty, transformé par un penalty, transformé par 
le défenseur international le défenseur international 
Mohamed Amine Madani Mohamed Amine Madani 
(82e).(82e).
Un succès qui permet à la JSK Un succès qui permet à la JSK 
de mettre fin à quatre matchs de de mettre fin à quatre matchs de 
disette, et rejoindre l’USMA à disette, et rejoindre l’USMA à 
la troisième place au tableau, la troisième place au tableau, 
avec 29 points chacun. De avec 29 points chacun. De 
son côté, le PAC continue son côté, le PAC continue 
de manger son pain noir, en de manger son pain noir, en 
alignant un troisième revers de alignant un troisième revers de 
suite.suite.
Dans les autres matchs de Dans les autres matchs de 
cette journée, disputés mardi, cette journée, disputés mardi, 
mercredi, et jeudi, le CR mercredi, et jeudi, le CR 
Belouizdad s’est emparé de la Belouizdad s’est emparé de la 
deuxième place du classement, deuxième place du classement, 
en battant à domicile l’US en battant à domicile l’US 
Biskra (2-0), au stade Nelson-Biskra (2-0), au stade Nelson-
Mandela de Baraki, sous Mandela de Baraki, sous 
le regard du sélectionneur le regard du sélectionneur 
national, Vladimir Petkovic, et national, Vladimir Petkovic, et 
celui de l’équipe A’, composée celui de l’équipe A’, composée 
de joueurs locaux, Madjid de joueurs locaux, Madjid 
Bougherra.Bougherra.
En revanche, l’USM Alger, En revanche, l’USM Alger, 
battue en déplacement face au battue en déplacement face au 

MC El-Bayadh (2-1), a reculé MC El-Bayadh (2-1), a reculé 
à la troisième place, concédant à la troisième place, concédant 
pour l’occasion son premier pour l’occasion son premier 
revers sous la conduite de son revers sous la conduite de son 
nouvel entraîneur brésilien, nouvel entraîneur brésilien, 
Marcos Paqueta.Marcos Paqueta.
Le MCEB, dont il s’agit de Le MCEB, dont il s’agit de 
la première victoire contre la première victoire contre 
l’USMA depuis son accession l’USMA depuis son accession 
en Ligue 1 en 2022, confirme en Ligue 1 en 2022, confirme 
son redressement, depuis son redressement, depuis 
l’arrivée de l’entraîneur Lotfi l’arrivée de l’entraîneur Lotfi 
Amrouche.Amrouche.

L’ESM retrouve le sourire L’ESM retrouve le sourire 
mais reste en danger mais reste en danger 

Sur une courbe ascendante Sur une courbe ascendante 
depuis quelques journées, depuis quelques journées, 
l’ASO Chlef, vainqueur sur l’ASO Chlef, vainqueur sur 
le fil à domicile dans le derby le fil à domicile dans le derby 
face au MC Oran (1-0), s’est face au MC Oran (1-0), s’est 
hissée à la cinquième place, et hissée à la cinquième place, et 
revient à deux longueurs de la revient à deux longueurs de la 
troisième place.troisième place.
Au stade du 20-août 1955 de Au stade du 20-août 1955 de 

Béchar, la JS Saoura, menée Béchar, la JS Saoura, menée 
au score à la pause, a activé au score à la pause, a activé 
le mode «second souffle», le mode «second souffle», 
pour remporter une victoire pour remporter une victoire 
renversante face à l’Olympique renversante face à l’Olympique 
Akbou (2-1), réalisant du Akbou (2-1), réalisant du 
coup une belle opération, en coup une belle opération, en 
remontant à la 6e place, en remontant à la 6e place, en 
compagnie de l’ES Sétif et du compagnie de l’ES Sétif et du 
CS Constantine, avec 25 points CS Constantine, avec 25 points 
chacun.chacun.
Dans la course au maintien, Dans la course au maintien, 
les mal-classés ont connu les mal-classés ont connu 
des fortunes diverses. Le NC des fortunes diverses. Le NC 
Magra n’a pas fait mieux qu’un Magra n’a pas fait mieux qu’un 
triste nul à domicile face à triste nul à domicile face à 
l’ESS (0-0). Un résultat qui l’ESS (0-0). Un résultat qui 
n’arrange nullement les affaires n’arrange nullement les affaires 
du «Nedjm», qui se devait de du «Nedjm», qui se devait de 
réagir pour amorcer sa mission réagir pour amorcer sa mission 
de sauvetage.de sauvetage.
Au stade Mohamed Ben Au stade Mohamed Ben 
Saïd de Mostaganem, l’ES Saïd de Mostaganem, l’ES 
Mostaganem a renoué avec Mostaganem a renoué avec 

la victoire, en battant l’USM la victoire, en battant l’USM 
Khenchela (2-0), mettant fin Khenchela (2-0), mettant fin 
à un triste bilan de dix matchs à un triste bilan de dix matchs 
de rang sans victoire en de rang sans victoire en 
championnat, mais stagne à la championnat, mais stagne à la 
position de premier relégable.position de premier relégable.
La formation khenchelie, La formation khenchelie, 
dirigée sur le banc par dirigée sur le banc par 
l’entraîneur intérimaire l’entraîneur intérimaire 
Noureddine Maroc (après la Noureddine Maroc (après la 
démission de Chérif Hadjar, démission de Chérif Hadjar, 
NDLR), concède un cinquième NDLR), concède un cinquième 
revers consécutif, toutes revers consécutif, toutes 
compétitions confondues, et compétitions confondues, et 
n’est plus désormais qu’à trois n’est plus désormais qu’à trois 
longueurs d’avance sur le longueurs d’avance sur le 
premier relégable.premier relégable.
La 19e journée du championnat, La 19e journée du championnat, 
se jouera les 6, 7, et 8 mars, se jouera les 6, 7, et 8 mars, 
et sera marquée par deux et sera marquée par deux 
belles affiches : MC Oran-MC belles affiches : MC Oran-MC 
Alger et CS Constantine-JS Alger et CS Constantine-JS 
Kabylie. Quatre matchs sont Kabylie. Quatre matchs sont 
programmés à huis clos.programmés à huis clos.
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TENNIS/2E TOURNOI INTERNATIONAL ITF JUNIORS J30 ALGIERS:
L’Algérienne Benamar sacrée

L’L’Algérienne Melissa Algérienne Melissa 
Rym Kerfah Benamar Rym Kerfah Benamar 
a remporté samedi, le a remporté samedi, le 

2e Tournoi international ITF 2e Tournoi international ITF 
juniors J30 Algiers, en battant juniors J30 Algiers, en battant 
la turque Sukriye Ezgi Akyol la turque Sukriye Ezgi Akyol 
(2-0), en finale du tableau (2-0), en finale du tableau 
simple filles, disputée au Tennis simple filles, disputée au Tennis 
club de Bachdjarah.club de Bachdjarah.
Tête de série N1, Benamar s’est Tête de série N1, Benamar s’est 
adjugée facilement le premier adjugée facilement le premier 
set 6-1. Le deuxième set a été set 6-1. Le deuxième set a été 
plus serré car la joueuse turque, plus serré car la joueuse turque, 
tête de série N2, est revenue tête de série N2, est revenue 
au score à plusieurs reprises, au score à plusieurs reprises, 
mais le dernier mot est revenu mais le dernier mot est revenu 
finalement à l’algérienne 7-6 finalement à l’algérienne 7-6 
(7).(7).
‘’Je suis très heureuse de cette ‘’Je suis très heureuse de cette 
victoire et d’avoir honoré victoire et d’avoir honoré 
l’Algérie. Au début du tournoi, l’Algérie. Au début du tournoi, 
les matchs étaient assez les matchs étaient assez 
faciles mais au fil des tours, la faciles mais au fil des tours, la 
compétition est devenue plus compétition est devenue plus 

compliquée.compliquée.
Concernant la finale, je me suis Concernant la finale, je me suis 
donnée à fond devant une très donnée à fond devant une très 
bonne joueuse turque. Merci bonne joueuse turque. Merci 
pour cette bonne organisation’’, pour cette bonne organisation’’, 
a déclaré Benamar à l’APS.a déclaré Benamar à l’APS.
En double filles, la victoire est En double filles, la victoire est 
revenue à la paire française revenue à la paire française 
composée de Zahra Berrando composée de Zahra Berrando 
et Justine Fuchs devant la et Justine Fuchs devant la 
roumaine Ana Chindris et roumaine Ana Chindris et 
l’espagnole Olivia Graupera l’espagnole Olivia Graupera 
Godia 6-2, 6-4.Godia 6-2, 6-4.
Le tableau simple garçons a Le tableau simple garçons a 
été remporté par l’Espagnol été remporté par l’Espagnol 
Carlos Mendoza Hernandez Carlos Mendoza Hernandez 
aux dépens du suisse Mathys aux dépens du suisse Mathys 
Braun (2-0).Braun (2-0).
L’Espagnol, a bataillé dur pour L’Espagnol, a bataillé dur pour 
empocher le premier set 7-5, empocher le premier set 7-5, 
avant de s’adjuger sans trop de avant de s’adjuger sans trop de 
difficultés le deuxième set 6-2, difficultés le deuxième set 6-2, 
devant le suisse, vainqueur du devant le suisse, vainqueur du 
premier tournoi.premier tournoi.

En double, les Tunisiens En double, les Tunisiens 
Mohamed Chetouane et Mohamed Chetouane et 
Youssef Sassi ont dominé le Youssef Sassi ont dominé le 
suisse Mathys Braun et l’italien suisse Mathys Braun et l’italien 
Alessandro Maina 6-2, 6-3.Alessandro Maina 6-2, 6-3.
Soixante-quatre (64) joueurs Soixante-quatre (64) joueurs 
(32 garçons et 32 filles) issus (32 garçons et 32 filles) issus 
de douze (12) pays, ont pris de douze (12) pays, ont pris 
part aux tableaux finaux de ce part aux tableaux finaux de ce 
rendez-vous.rendez-vous.
Le directeur du tournoi, Le directeur du tournoi, 
Boualem Hadj-Ali, s’est dit Boualem Hadj-Ali, s’est dit 
‘’satisfait’’ de l’organisation et ‘’satisfait’’ de l’organisation et 
du nombre de participants.du nombre de participants.
‘’Les deux tournois se sont ‘’Les deux tournois se sont 
déroulés dans de très bonnes déroulés dans de très bonnes 
conditions. Nous avons fourni conditions. Nous avons fourni 
tous les moyens nécessaires tous les moyens nécessaires 
depuis le premier jour de la depuis le premier jour de la 
compétition. Ces échéances compétition. Ces échéances 
permettront aux joueurs et permettront aux joueurs et 
joueuses de gagner des points joueuses de gagner des points 
et améliorer leur classementet améliorer leur classement
international dans la catégorie international dans la catégorie 

juniors’’, a expliqué Hadj-Ali, juniors’’, a expliqué Hadj-Ali, 
directeur de la formation à la directeur de la formation à la 
Fédération algérienne de tennis Fédération algérienne de tennis 
(FAT).(FAT).
Et d’enchaîner: ‘’J’estime Et d’enchaîner: ‘’J’estime 
que le nombre de participants que le nombre de participants 
est très satisfaisant. Le fait est très satisfaisant. Le fait 
d’avoir enregistré la présence d’avoir enregistré la présence 
de plusieurs athlètes issus de 17 de plusieurs athlètes issus de 17 
pays lors du premier tournoi et pays lors du premier tournoi et 
12 au second, est très positif’’.12 au second, est très positif’’.

Les tableaux de la compétition Les tableaux de la compétition 
simple et double (garçons et simple et double (garçons et 
filles) ont été dirigés par le juge-filles) ont été dirigés par le juge-
arbitre algérien, Abderrahmane arbitre algérien, Abderrahmane 
Cherifa, titulaire d’un white Cherifa, titulaire d’un white 
badge.badge.
Ce rendez-vous a été précédé Ce rendez-vous a été précédé 
par un premier tournoi par un premier tournoi 
international disputé sur les international disputé sur les 
courts de tennis de Bachdjarah courts de tennis de Bachdjarah 
(15-22 février).(15-22 février).

LALIGA :
Mbappé et le Real chutent à Séville (2-1)

Kylian Mbappé et le ylian Mbappé et le 
Real Madrid se sont Real Madrid se sont 
inclinés sur la pelouse inclinés sur la pelouse 

du Betis Séville, samedi. Score du Betis Séville, samedi. Score 
final, 2-1.final, 2-1.
Le Real Madrid était aux Le Real Madrid était aux 
prises avec le Betis Séville, prises avec le Betis Séville, 
samedi, pour le compte de la samedi, pour le compte de la 
26e journée de Liga. Avec un 26e journée de Liga. Avec un 
Kylian Mbappé pas au mieux Kylian Mbappé pas au mieux 
de sa forme, les Merengues de sa forme, les Merengues 
laissent échapper de précieux laissent échapper de précieux 
points et se sabordent encore points et se sabordent encore 
une fois dans la course au titre.une fois dans la course au titre.
Le Real Madrid frappe fort Le Real Madrid frappe fort 

d’entréed’entrée
C’était un Real Madrid à deux C’était un Real Madrid à deux 
visages qui s’est présenté au visages qui s’est présenté au 
Benito Villamarin ce samedi. Benito Villamarin ce samedi. 
Les Merengues démarraient Les Merengues démarraient 
fort avec un pressing intense fort avec un pressing intense 
sur les Andalous. Un choix sur les Andalous. Un choix 
qui s’avérait payant puisque qui s’avérait payant puisque 
le Real ne tardait pas à ouvrir le Real ne tardait pas à ouvrir 
le score au terme d’une belle le score au terme d’une belle 
action collective. Kylian action collective. Kylian 
Mbappé servait dans la surface Mbappé servait dans la surface 
Ferland Mendy qui, au lieu de Ferland Mendy qui, au lieu de 
frapper, préférait remiser pour frapper, préférait remiser pour 
Brahim Diaz qui marquait dans Brahim Diaz qui marquait dans 
le but vide (0-1, 10e).le but vide (0-1, 10e).

Le Betis se réveille au bon Le Betis se réveille au bon 
momentmoment

Le Real Madrid mettait le Le Real Madrid mettait le 
pied sur le ballon, mais ne se pied sur le ballon, mais ne se 
procurait pas, pour autant, procurait pas, pour autant, 
assez d’occasions hormis un assez d’occasions hormis un 
centre raté de Vinicius qui centre raté de Vinicius qui 
semblait prendre la direction semblait prendre la direction 
des buts d’Adrian San Miguel des buts d’Adrian San Miguel 
(25e). De l’autre côté, le Betis, (25e). De l’autre côté, le Betis, 
acculé dans un premier temps, acculé dans un premier temps, 

commençait à sortir pour poser commençait à sortir pour poser 
des problèmes aux Merengues des problèmes aux Merengues 
dans leur surface.dans leur surface.
Un réveil qui arrivait à point Un réveil qui arrivait à point 
nommé pour les Andalous qui nommé pour les Andalous qui 
égalisaient avant la pause grâce égalisaient avant la pause grâce 
à Johnny Cardoso sur un corner à Johnny Cardoso sur un corner 
tiré par Isco Alarcon (1-1, 34e). tiré par Isco Alarcon (1-1, 34e). 
Les deux équipes rentraient Les deux équipes rentraient 
donc aux vestiaires dos à dos.donc aux vestiaires dos à dos.

Kylian Mbappé absent des Kylian Mbappé absent des 
débatsdébats

Des vestiaires, seul le Betis Des vestiaires, seul le Betis 
était revenu puisque le Real était revenu puisque le Real 
semblait complètement à la rue semblait complètement à la rue 
en début de seconde période. en début de seconde période. 
Les Béticos accentuaient la Les Béticos accentuaient la 

pression et contraignaient pression et contraignaient 
Antonio Rudiger à commettre Antonio Rudiger à commettre 
une faute sur Jesus Rodriguez une faute sur Jesus Rodriguez 
dans la surface. Penalty pour dans la surface. Penalty pour 
le Betis et Isco s’avançait pour le Betis et Isco s’avançait pour 
donner l’avantage aux siens en donner l’avantage aux siens en 
trompant Thibaut Courtois (2-trompant Thibaut Courtois (2-
1, 54e).1, 54e).
Les Verdiblancos privaient Les Verdiblancos privaient 
ensuite le Real du ballon ensuite le Real du ballon 
au point Mbappé, Rodrygo au point Mbappé, Rodrygo 
et Vinicius étaient devenus et Vinicius étaient devenus 
transparents. Et les rares fois transparents. Et les rares fois 
où ils se montraient, les trois où ils se montraient, les trois 
fantastiques, orphelins de fantastiques, orphelins de 
Jude Bellingham suspendu, se Jude Bellingham suspendu, se 
faisaient contrer par la défense faisaient contrer par la défense 

andalouse.andalouse.
Le sale coup du Betis au RealLe sale coup du Betis au Real
Les locaux passaient même Les locaux passaient même 
près du break avec Cuchoo qui près du break avec Cuchoo qui 
voyait sa frappe frôler le poteau voyait sa frappe frôler le poteau 
de Courtois (68e). Invisible de Courtois (68e). Invisible 
dans ce deuxième acte, Kylian dans ce deuxième acte, Kylian 
Mbappé était remplacé par Mbappé était remplacé par 
Endrick à la 75e minute. Le Endrick à la 75e minute. Le 
Brésilien était porteur de la Brésilien était porteur de la 
révolution madrilène avec une révolution madrilène avec une 
première tentative qui n’était première tentative qui n’était 
pas cadrée (80e). C’était au pas cadrée (80e). C’était au 
tour de Vinicius de tenter tour de Vinicius de tenter 
d’inverser la tendance après un d’inverser la tendance après un 
bon travail individuel mais sa bon travail individuel mais sa 
frappe finissait dans les gants frappe finissait dans les gants 

d’Adrian (84e).d’Adrian (84e).
Les Merengues cherchaient Les Merengues cherchaient 
la solution en vain jusqu’au la solution en vain jusqu’au 
coup de sifflet final. Avec coup de sifflet final. Avec 
cette défaite, le Real Madrid cette défaite, le Real Madrid 
(2e, 54 pts) laisse échapper (2e, 54 pts) laisse échapper 
de précieux points et pourrait de précieux points et pourrait 
être devancé par l’Atlético être devancé par l’Atlético 
Madrid (3e, 53 pts) et surtout Madrid (3e, 53 pts) et surtout 
le Barça (1er, 54 pts). Il faudra le Barça (1er, 54 pts). Il faudra 
présenter un autre visage face présenter un autre visage face 
aux Colchoneros en Ligue des aux Colchoneros en Ligue des 
Champions, mardi prochain. Champions, mardi prochain. 
De son côté, le Betis Séville De son côté, le Betis Séville 
(6e, 38 pts) poursuit sur sa (6e, 38 pts) poursuit sur sa 
bonne dynamique et accroche bonne dynamique et accroche 
les places européennes.les places européennes.

LALIGA :
Tebas invite Neymar et Messi au Barça !

Le chef de la Liga, e chef de la Liga, 
Javier Tebas, a donné Javier Tebas, a donné 
une mise à jour sur la une mise à jour sur la 

possibilité du retour de Lionel possibilité du retour de Lionel 
Messi et Neymar à Barcelone.Messi et Neymar à Barcelone.

QUE S’EST-IL PASSÉ ?QUE S’EST-IL PASSÉ ?
Messi et Neymar ont passé Messi et Neymar ont passé 
quatre saisons glorieuses quatre saisons glorieuses 
au Camp Nou avant que au Camp Nou avant que 
le Brésilien ne réalise un le Brésilien ne réalise un 
transfert record mondial transfert record mondial 
au Paris Saint-Germain en au Paris Saint-Germain en 
2017. Quatre ans plus tard, 2017. Quatre ans plus tard, 
l’Argentin a rejoint son ami l’Argentin a rejoint son ami 
dans la capitale française en dans la capitale française en 
signant pour les géants de la signant pour les géants de la 
Ligue 1 après l’expiration Ligue 1 après l’expiration 
de son contrat avec le club de son contrat avec le club 
catalan.catalan.

LA VUE D’ENSEMBLELA VUE D’ENSEMBLE
En 2023, le duo s’est séparé En 2023, le duo s’est séparé 
du PSG. Alors que Messi s’est du PSG. Alors que Messi s’est 
dirigé vers les États-Unis dirigé vers les États-Unis 
pour rejoindre l’Inter Miami, pour rejoindre l’Inter Miami, 
propriété de David Beckham, propriété de David Beckham, 
Neymar a signé pour les Neymar a signé pour les 

géants de la Saudi Pro League, géants de la Saudi Pro League, 
Al-Hilal. Le parcours de Al-Hilal. Le parcours de 
l’icône brésilienne au Moyen-l’icône brésilienne au Moyen-
Orient a cependant été écourté Orient a cependant été écourté 
en janvier lorsqu’il est parti en janvier lorsqu’il est parti 
rejoindre son club d’enfance rejoindre son club d’enfance 
Santos pour six mois. Neymar Santos pour six mois. Neymar 
a été fortement lié à un retour a été fortement lié à un retour 

en Europe cet été et Barcelone en Europe cet été et Barcelone 
pourrait être une destination pourrait être une destination 
possible pour lui. Messi aussi possible pour lui. Messi aussi 
pourrait retourner en Espagne pourrait retourner en Espagne 
pour un contrat temporaire pour un contrat temporaire 
plus tard cette année.plus tard cette année.

CE QUE JAVIER TEBAS CE QUE JAVIER TEBAS 
A DITA DIT

Le président de la Liga, Tebas, Le président de la Liga, Tebas, 
s’est exprimé sur le potentiel s’est exprimé sur le potentiel 
retour du duo star en Espagne retour du duo star en Espagne 
en déclarant à GiveMeSport en déclarant à GiveMeSport 
: «Je pense que Messi veut : «Je pense que Messi veut 
retourner à Barcelone. Il y a retourner à Barcelone. Il y a 
passé de nombreuses années. passé de nombreuses années. 
Je suis assez sûr que Messi Je suis assez sûr que Messi 

reviendra. Peut-être en tant reviendra. Peut-être en tant 
que joueur, mais je peux aussi que joueur, mais je peux aussi 
le voir revenir dans une autre le voir revenir dans une autre 
capacité. Messi et Barcelone capacité. Messi et Barcelone 
vont de pair. Sa marque, et vont de pair. Sa marque, et 
celle de Barcelone, sont à celle de Barcelone, sont à 
bien des égards une seule et bien des égards une seule et 
même chose. Il est amoureux même chose. Il est amoureux 
du club. Neymar, c’est une du club. Neymar, c’est une 
histoire différente. Je ne pense histoire différente. Je ne pense 
pas qu’il reviendra jamais à pas qu’il reviendra jamais à 
Barcelone. J’en suis assez Barcelone. J’en suis assez 
sûr.»sûr.»

QUEL AVENIR POUR QUEL AVENIR POUR 
BARCELONE ?BARCELONE ?

Alors que le retour de Messi Alors que le retour de Messi 
et Neymar au club reste sujet et Neymar au club reste sujet 
à spéculation, l’équipe de à spéculation, l’équipe de 
Hansi Flick est désormais Hansi Flick est désormais 
concentrée sur la victoire du concentrée sur la victoire du 
titre de champion cette saison. titre de champion cette saison. 
Ils sont actuellement en tête Ils sont actuellement en tête 
du classement et affronteront du classement et affronteront 
ensuite la Real Sociedad ensuite la Real Sociedad 
dimanche.dimanche.
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En Bref...RHINOSHIELD, le garde du corps de votre 
précieux smartphone

Chronospedia, la première encyclopédie 3D 
collaborative dédiée à l’horlogerie

À l’image de nombreux 
fabricants de PC et de 
téléphones, Lenovo continue de 
miser sur les tablettes tactiles 
avec deux modèles à écran XL 
et 3K : la Yoga Tab Plus et l’Idea 
Tab Pro. Des tablettes Android 
qui s’affichent officiellement à 
partir de 449€ et déjà disponibles 
dans le commerce.
Peu avant l’ouverture du 
Mobile World Congress 2025 
de Barcelone (MWC), Lenovo 
nous a présenté deux nouvelles 
tablettes tactiles : la Yoga 
Tab Plus et l’Idea Tab Pro. La 
première mise sur la puissance 
de calcul et surfe sur la vague 
de l’IA intégrée tandis que 
la seconde, plus accessible, 
a été conçue pour répondre 
aux besoins des élèves et 
étudiants avec des fonctions 
utiles au quotidien et une solide 
autonomie. Les deux ont la 
particularité de partager un 
grand écran tactile doté d’une 
définition de 2 944 points par 1 
840. De quoi offrir un bel espace 
de travail et de visionnage 
sans aucun compromis sur la 
précision d’affichage.
La Yoga Tab Plus : puissance et 
IA à tous les étages
Si vous êtes à la recherche 
d’un modèle mêlant confort 
d’utilisation et performances 
de haut vol, la Yoga Tab Plus 
offre ce qui se fait de mieux 
aujourd’hui sur le marché des 
tablettes Android. Ce produit 
intègre en effet un surpuissant 
processeur Qualcomm 
Snapdragon 8 Gen 3 bien 
entouré de 16 Go de mémoire 
LPDDR5 à 8533 MHz et d’un 
espace de stockage de 256 Go. 
Une capacité de stockage un peu 
chiche à notre goût, qui plus est 
non extensible.
Dotée d’un processeur neural 
(NPU) de 20 TOPS, cette 
puce permet de faire tourner 
en local, et en toute sécurité, 
de nombreuses fonctions IA 
embarquées comme AI Note 
et AI Transcript qui permettent 
de transformer instantanément 
ses prises de note ou ses 
enregistrements vocaux en 
textes éditables. À noter que la 
tablette Yoga Tab Plus est fournie 
avec un stylet numérique, ce qui 
est vraiment louable à ce prix-
là. Côté affichage, vous aurez 
droit à un écran LCD 3K de 
12,7 pouces avec un taux de 
rafraîchissement de 144 Hz et 
des pics de luminosité allant 
jusqu›à 900 nits (définition de 2 
944 points par 1 840, diagonale 
de 32,3 cm, compatibilité HDR 
Dolby Vision).

Une mauvaise chute 
et votre précieux 
smartphone devient 

difficilement utilisable. C’est 
arrivé à tout le monde et c’est 
la crainte numéro un de tout 
possesseur de smartphone. 
Assurer la protection, c’est 
la mission des coques pour 
smartphone. Le choix ne 
manque pas et c’est devenu un 
consommable comme un autre 
que l’on change selon l’humeur 
et ses goûts esthétiques du 
moment.
C’est tout le contraire de ce 
que propose RHINOSHIELD. 
Réputé pour ses coques de 
protection innovantes et 
résistantes, la marque souhaite 
à la fois allier la durabilité, 
l’écoresponsabilité et aussi 
proposer une coque de protection 
personnalisable à votre goût.

Côté durabilité, contrairement 
aux très nombreux modèles 
de coques de protection du 
marché, celles proposées par 
RHINOSHIELD sont une 
véritable assurance-vie pour 
votre mobile. Elles ont été testées 
dans des conditions extrêmes, 
avec des tests de torsion, de 
chute, des tests de résistance 
aux rayures, aux UV et même 
aux produits agressifs comme 
l’alcool.
C’est du costaud donc, et 
ces coques sont également 
durables, parce qu’à la fin de 
leur vie, elles sont entièrement 
recyclables. D’ailleurs, ce côté 
écoresponsable est porté par le 
modèle Circular Next conçu à 
partir de coques recyclées et de 
déchets d’usine. Il sera bientôt 
disponible pour l’iPhone 16. 
L’autre atout dans la durabilité, 

c’est l’intégration d’une 
technologie qui garantit une 
puissance magnétique deux fois 
supérieure au standard MagSafe. 
Autrement dit, avec ce procédé, il 
n’y pas de déperdition d’énergie, 
donc de surchauffe et une 
utilisation sereine et sécurisée.
Cinq modèles, mais d’infinies 
personnalisations possibles
La nouvelle gamme se décline 
en cinq modèles. Toutes ont 
leur caractère. En plus de 
l’écoresponsable Circular Next, 
on trouve la SolidSuit, qui 
garantit une protection maximale 
avec pourtant une finesse et 
une légèreté surprenante. La 
Clear, comme son nom le laisse 
supposer, est dédiée à la clarté en 
ne cachant pas l’allure originelle 
du smartphone. Contrairement 
à la plupart des coques 
transparentes, elle ne jaunit pas 
avec le temps.
Pour plus de fantaisie, la 
JellyTint apporte des couleurs 
à cette transparence. Enfin la 
Mod NX mise sur le style, mais 
pas n’importe lequel : le vôtre 
! Elle est compatible avec les 
changements d’avis et d’humeur 
du moment. Son verso est 
interchangeable et vous pouvez 
le personnaliser autant que vous 
le souhaitez avec le studio en 
ligne de RHINOSHIELD.

Protection et élégance maximale
Protéger le châssis d’un 
smartphone, c’est une bonne 
chose, mais pour ce qui est de 
l’écran, même avec la meilleure 
coque, l’impact d’un simple 
gravillon sur la face vitrée du 
mobile peut avoir raison d’elle. 
Pour éviter la catastrophe, 
RHINOSHIELD propose sa 
protection d’écran 3D Impact 
Pro. Elle délivre une résistance 
aux impacts cinq fois supérieure 
à celle de la génération 
précédente.
Combinaison de polymère et 
de verre trempé, elle résiste aux 
chocs et rayures, tout en offrant 
une surface anti-poussière et 
une protection contre la lumière 
bleue. Son installation est 
simplifiée grâce à un outil fait 
maison.

Du verre renforcé pour les 
objectifs photos 

Garantir la protection de l’écran, 
c’est une chose, mais comme 
le smartphone se trouve le plus 
souvent posé sur son dos, les 
optiques des capteurs photos, 
malgré leur résistance, peuvent 
finir rayées, voire brisées ou 
couvertes d’impacts. Les photos 
risquent alors d’être floues ou 
dégradées.

Cadran solaire, clepsydre, 
gnomon… L’humain cherche 
depuis longtemps à mesurer le 
temps. Au Moyen Âge, c’est 
même devenu un enjeu politique 
et religieux, puisque la maîtrise 
du temps permet de rythmer la 
vie des chrétiens et les puissants 
l’utilisent pour affirmer la 
suprématie de leur pouvoir. C’est 
d’ailleurs à cette période que naît 
l’horloge mécanique, du grec « 
hôra », c’est-à-dire « heure » et 
« legein » qui signifie « dire ». 
En France, on trouve trace du 
premier horloger français, Jehan 
l’Aulogier, en 1292. Depuis, 
un véritable art s’est développé 
dans le pays avec un savoir-
faire en mécanique horlogère 
et mécanique d’art transmis de 
génération en génération, qui 
a même été inscrit sur la Liste 
représentative du patrimoine 
culturel immatériel de l’humanité 

le 16 décembre 2020 par 
l’Unesco.
Un savoir-faire qui se trouve 
aujourd›hui confronté à un défi 
majeur, celui de sa transmission 
aux nouvelles générations. « Le 
risque est que dans 15-20 ans, on 
va parler d›archéologie horlogère 
», s’inquiète François-Simon 
Fustier, héritier d’une lignée 
d’horlogers dont il représente 
la quatrième génération et qui 
est devenu le premier Français 
Maître d’Art en Horlogerie par 
nomination du ministre de la 
Culture en 2019. « En France, 
on a quelque chose comme 34 
935 communes, qui ont toutes 
au moins une horloge d›édifice à 
restaurer, à conserver, à protéger, 
à documenter. Et on ne parle que 
des horloges d›édifices, donc, si 
on n›apprend pas aux générations 
qui viennent comment faire 
des interventions simples de 

maintenance sur ce type de 
matériel, il va mourir. »

Pour sauver le savoir-faire et 
permettre la formation par 

l’expérience
François-Simon Fustier a donc 
fondé Chronospedia, la première 
encyclopédie 3D collaborative 
dédiée à l›horlogerie ancienne 
pour la médiation culturelle, la 
formation et l’archivage. Grâce 
à la contribution d›horlogers 
professionnels, de chercheurs et 
d›amateurs éclairés, elle permet 
de préserver de façon pérenne 
l›art de l›horlogerie grâce à 
l›archivage digital de manuscrits, 
de livres anciens, de cours, de 
publications de sociétés savantes, 
de thèses, de photos, de films et 
d›enregistrements, le tout soutenu 
par la modélisation 3D et la réalité 
étendue (XR).
Chronospedia a d’ailleurs 
collaboré avec le 3DExperience 

Lab de Dassault Systèmes pour 
créer des jumeaux numériques, 
à la fois pour gagner du temps, 
de la précision et surtout pour 
permettre la formation par 
l›expérience, comme l’appelle 
Valérie Ferré, vice-présidente de 
3DExpérience Edu chez Dassault 
Systèmes, dont le programme de 
partenariat avec 40 000 écoles 
dans le monde permet à 8 millions 
d›étudiants de se former à des 
solutions qui vont être utilisées 
dans l›industrie. Selon elle, « on 
pense souvent à l›apprentissage 
au contact d›un maître mais c›est 
également l›apprentissage par 
l›expérience qui peut être une 
expérience virtuelle, qui vous 
permet de manipuler finalement 
dans le virtuel des objets pour 
mieux les comprendre ».



Sara Boueche

Face à l’extinction imminente de 
plusieurs variantes linguistiques 
amazighes, le Haut-
Commissariat à l’Amazighité 
mobilise ressources et conscience 
nationale lors d’une série 
d’événements commémoratifs à 
Tizi-Ouzou.

Dans le cadre de la Journée 
internationale de la langue 
maternelle et de la semaine des 
langues africaines, le Haut-
Commissariat à l’Amazighité 
(HCA) a organisé une 
manifestation scientifique 
et culturelle d’envergure à 
Tizi-Ouzou. Cet événement 
s’inscrit dans une démarche 
plus large visant à honorer les 
engagements internationaux de 
l’Algérie auprès de l’UNESCO 
et de l’Académie africaine des 

langues, tout en renforçant 
son rôle de promoteur du 
multilinguisme sur le continent 
africain.

Le centre de loisirs scientifique 
de Tizi-Ouzou a servi de 
cadre à l’ouverture officielle 
de ces journées dédiées à la 
diversité linguistique. Dans 
son allocution, Si El-Hachemi 
Assad, Secrétaire général du 
HCA, a formulé une critique 
épistémologique des approches 
conflictuelles en matière de 
politique linguistique : « Nous 
rejetons toute notion de conflit 
linguistique. Ce ne sont pas les 
langues qui s’affrontent, mais les 
esprits qui se ferment. L’Histoire 
nous enseigne que l’humanité 
s’est toujours construite sur 
l’échange et le dialogue. Elle a 
toujours embrassé la diversité 
linguistique et œuvré pour un 

avenir où la compréhension et la 
complémentarité priment ».

 Un patrimoine linguistique 
en péril

Lors d’une conférence de presse 
parallèle, M. Assad a présenté un 
diagnostic alarmant concernant 
la vitalité ethnolinguistique de 
certaines variantes amazighes 
: « En Algérie, d’ici 20 ans, 
certaines variantes de la langue 
amazighe risquent de disparaître 
dans certaines régions si aucune 
mesure n’est prise pour les 
préserver ». Selon son analyse, 
deux facteurs principaux 
menacent ces langues : « le 
phénomène de socialisation 
et le choc de l’avènement du 
terrorisme ».

Le Secrétaire général a illustré 
son propos par le cas spécifique 
de la wilaya de Chlef, où 

les populations des zones 
montagneuses de Brrira et 
Zeboudja, contraintes à l’exode 
rural, perdent progressivement 
l’usage de leur langue maternelle 
après plusieurs décennies 
d’urbanisation forcée.

Stratégies de préservation et 
documentation scientifique

Face à cette érosion linguistique, 
le HCA développe des approches 
pédagogiques adaptées aux 
particularités régionales. M. 
Assad a notamment évoqué 
l’engagement de l’institution 
envers les locuteurs du Korandje 
à Tabelbala (Béchar), soulignant 
l’importance d’intégrer les 
variantes locales dans les 
programmes d’enseignement.

L’événement a également été 
marqué par la présentation d’un 
« Atlas des variantes de la langue 

amazighe en Algérie », ouvrage 
scientifique réalisé par Ramdane 
Touati, linguiste spécialisé en 
amazighité. Cette publication, 
éditée sous l’égide du HCA, 
constitue une contribution 
majeure à la documentation et 
à la préservation du patrimoine 
linguistique national, offrant un 
instrument de référence pour 
les chercheurs et décideurs 
impliqués dans la sauvegarde 
des langues autochtones.

Cette initiative s’inscrit 
dans un cadre plus large de 
reconnaissance institutionnelle 
de la diversité linguistique 
algérienne, conformément aux 
orientations constitutionnelles 
reconnaissant l’amazigh comme 
langue nationale et officielle, 
aux côtés de l’arabe.

Sara Boueche

L’artiste algérien Mohamed 
Benhamou s’impose comme une 
figure emblématique de la scène 
musicale continentale

Dans une cérémonie qui a 
réuni l’élite de l’industrie 
musicale africaine, DJ Moh 
Green a reçu la prestigieuse 
distinction de Meilleur DJ 
africain lors des Trace Awards 
2025, ce jeudi 27 février. Cette 
consécration, obtenue grâce 
à son titre «Kelele», marque 
un jalon significatif dans la 

reconnaissance internationale 
des talents du continent.

Face à une pléiade de concurrents 
de premier plan, l’artiste 
algérien a su se distinguer 
par sa proposition artistique 
singulière, caractérisée par une 
fusion innovante d’afrobeat, 
de musique électronique et 
d’influences maghrébines 
traditionnelles. Cette 
hybridation sonore constitue 
désormais sa signature artistique 
reconnue au-delà des frontières 
continentales.

Cette victoire s’inscrit dans 

une trajectoire professionnelle 
déjà jalonnée de collaborations 
avec des artistes de renommée 
internationale. Mohamed 
Benhamou, de son patronyme, 
a progressivement consolidé 
sa position en tant qu’acteur 
incontournable de la production 
et du mixage musical, 
contribuant ainsi à l’exportation 
et à la valorisation du patrimoine 
musical algérien.

«Cette distinction témoigne 
de la vitalité et de la richesse 
créative de la scène musicale 
algérienne contemporaine», 

affirment plusieurs observateurs 
de l’industrie musicale 
africaine. La récompense 
attribuée lors des Trace Awards 
consacre non seulement 
l’excellence individuelle de 
l’artiste, mais également le 
dynamisme collectif d’une 
scène urbaine nationale en 
pleine effervescence.

À l’issue de la cérémonie, 
l’artiste a partagé sur ses 
plateformes numériques un 
message de gratitude, réaffirmant 
son engagement à poursuivre 
son rôle d’ambassadeur culturel 

: «Cette reconnaissance renforce 
ma détermination à continuer 
de promouvoir notre héritage 
musical et à contribuer au 
rayonnement de la scène 
urbaine algérienne et africaine à 
l’échelle internationale.»

Cette consécration illustre 
l’émergence d’une nouvelle 
génération d’artistes africains 
qui, tout en s’inspirant de leurs 
racines culturelles, parviennent 
à développer un langage 
musical universel, transcendant 
les barrières géographiques et 
culturelles.

Sara Boueche 

Marquant une étape 
décisive dans la 
trajectoire ascendante 

du cinéma national, l’œuvre 
d’Abdenour Zahzah consacre 
l’excellence algérienne 
cinquante ans après la Palme 
d’or historique de Lakhdar-
Hamina.

Le film «Frantz Fanon» 
d’Abdenour Zahzah vient d’être 
couronné à la Semaine de la 
critique du Festival panafricain 
du cinéma et de la télévision 
de Ouagadougou (FESPACO) 
2025, consolidant ainsi la 
présence algérienne dans le 
panthéon cinématographique 

continental. Cette 
reconnaissance prestigieuse 
s’inscrit dans une séquence de 
succès internationaux pour cette 
œuvre qui avait précédemment 
obtenu le Prix Spécial du Jury 
lors du 14e Festival du cinéma 
africain de Louxor.

Une consécration 
institutionnellement saluée

Le ministre de la Culture et des 
Arts, Zouhir Ballalou, n’a pas 
manqué de saluer cette réussite 
emblématique en adressant 
ses félicitations à l’équipe 
du film. Cette distinction 
internationale témoigne de 
l’efficacité des politiques 
publiques mises en œuvre dans 

le cadre des Assises nationales 
du cinéma, initiative stratégique 
impulsée par le président 
Abdelmadjid Tebboune visant 
à restructurer l’écosystème 
cinématographique national.

Ce succès intervient à un 
moment hautement symbolique 
pour la cinématographie 
algérienne, coïncidant avec le 
cinquantenaire de l’obtention 
de la Palme d’or par Mohamed 
Lakhdar-Hamina au Festival 
de Cannes en 1975 pour 
«Chronique des années de 
braise»

Triomphe aux Trace Awards 
 Dj Moh Green consacré meilleur Dj africaine

La renaissance  cinématographique algérienne 
‘‘Frantz Fanon’’ triomphe au FESPACO 2025

L’urgence silencieuse 
Quand les langues autochtones d’Algérie disparaissent
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Les réalisateurs Ayman El Amir 
et Nada Riyadh signent un film 
d’une rare puissance et d’une 
grande humanité sur le combat 
d’une troupe de théâtre de rue qui 
lutte pour sa survie. Indispensable 
et universel.
Le film s’ouvre sur six jeunes 
filles coupant à travers un champ 
pour rejoindre le Nil afin de se 
rafraîchir. Majda, Haidy, Monika 
et leurs camarades habitent dans 
le sud de l’Égypte, dans le village 

d’El Barsha, un village pauvre 
parmi tant d’autres. Les six jeunes 
filles font partie d’une troupe de 
théâtre de rue et rêvent en grand. 
Le documentaire Les Filles du 
Nil sort dans les salles françaises 
mercredi 5 mars.
Elles veulent transformer la 
société et devenir d’immenses 
artistes. Elles parcourent les 
rues du village en chantant des 
textes engagés et donnent des 
performances de comédie à 

un public mitigé, partagé entre 
complicité et méfiance.
Dans cette communauté copte, 
le théâtre est une expérience 
quotidienne. Pour les jeunes filles, 
c’est une question de survie, 
d’urgence. Les caméras de Nada 
Riyadh et Ayman El Amir, pleines 
d’empathie et de générosité, 
suivent les jeunes artistes dans 
leur intimité, leurs doutes et 
combats.
Avec cette pépite venue d’Égypte, 
qui a nécessité quatre ans de 
tournage, on suit les jeunes filles 
évoluer dans un monde fait par les 
hommes, pour les hommes. Leurs 
ambitions se heurtent à un mur 
infranchissable qui porte le nom 

de patriarcat.
Majda et les autres

Et les nouvelles générations 
recyclent encore et encore un 
modèle qui prive la moitié de la 
population de ses rêves.
Ainsi ce dialogue entre Majda, la 
plus tenace et la plus passionnée 
par le théâtre, et son frère. Tous 
deux travaillent dans la modeste 
épicerie familiale. «Tu perds ton 
temps avec ces bêtises. Tu devrais 
te marier et rester à la maison.» 
«Je devrais aller au Caire», se 
contente de répondre Majda, 
lassée de ne recevoir que des 
découragements de son entourage.
Faut-il vivre au Caire ou à 
Alexandrie pour vivre de son art ? 

Rester, c’est mourir un peu ? Faire 
le deuil de ses projets ? Majda, 
Haidy et Monika veulent que le 
destin réponde à leurs désirs de 
liberté et de création. La société et 
la religion exigent d’elles l’entière 
soumission à l’homme.
Et quelques fois, magie du 
documentaire, l›inattendu 
apparaît au détour d›une scène, 
d›une phrase et déconstruit tous 
les clichés. Ainsi le père de Haidy, 
dans un échange bouleversant 
avec sa fille, tente d›ouvrir des 
horizons en refusant la résignation 
et le sacrifice. C›est l›un – et il y 
en a beaucoup – des moments 
forts de ce film.
Les Filles du Nil est un cri d›amour 
et d›espoir, un film de combat et 
de résilience, un documentaire qui 
donne à voir une société aux prises 
avec ses propres contradictions 
sans jamais chercher à être 
démonstratif. Les Filles du Nil, 
une œuvre indispensable, pleine 
d›humanité, qui se passe en 
Égypte, mais pourrait se dérouler 
partout ailleurs dans le monde. 
Émouvant, drôle, attachant. 
Attention, pépite.

Le cinéaste américain, âgé 
de 85 ans, s’est réjoui de 
cette distinction sur les 

réseaux sociaux et en a profité 
pour critiquer la frilosité 

d’Hollywood.

Chose rare, le réalisateur 
Francis Ford Coppola 
s’est dit «ravi» d’accepter, 

vendredi 28 février, le Razzie 
Award du pire réalisateur de cette 
année, en critiquant vertement 
la frilosité d’Hollywood envers 
toute prise de «risque». Ces 
récompenses parodiques, les 
Razzies, ont été créées en 1981 
pour se moquer de la culture de 
l’autosatisfaction d’Hollywood 
et sont chaque année décernées 
peu avant les Oscars.
Le cinéaste multi-oscarisé, auteur 
du Parrain et d’Apocalypse Now, 
a investi 120 millions de dollars 
de ses propres deniers, et a 
vendu une partie de ses vignes 
en Californie pour produire 
Megalopolis, une vaste fresque 
qui a divisé les critiques lors de 
sa sortie en 2024. Et le fait de 
recevoir un anti-Oscar pour ce 
projet passion ne semble pas le 
déprimer.

«Comme Jacques Tati»
Sur les réseaux sociaux, l’artiste 
s’est dit «ravi» d’accepter 
cette distinction ce Razzie, 
un prix habituellement ignoré 
par ses récipiendaires, «à une 
époque où si peu de gens ont le 
courage d’aller à l’encontre des 
tendances dominantes du cinéma 
contemporain».
Il a déploré que l’art soit désormais 
«noté comme s’il s›agissait 
de lutte professionnelle» et 
tancé la frilosité d›Hollywood, 
«une industrie si terrifiée par 
le risque que, malgré l›énorme 
réservoir de jeunes talents à 
sa disposition, elle pourrait ne 
pas créer des images qui seront 
pertinentes et vivantes dans 
50 ans». «Quel honneur d›être 
aux côtés d›un grand cinéaste 
courageux comme Jacques Tati, 
qui s›est complètement appauvri 
pour réaliser l›un des échecs 
les plus appréciés du cinéma, 
PLAYTIME !», a-t-il ajouté.
Présenté à Cannes en mai 
dernier, Megalopolis a suscité 
des réactions diamétralement 
opposées. Certains critiques 
l›ont qualifié de «véritable chef-

d’œuvre moderne», d›autres de 
«catastrophe».
Le film se déroule à New Rome, 
mégapole de fiction au croisement 
de New York, de la Rome antique 
et de Gotham City, où un maire 
vieillissant, joué par Giancarlo 
Esposito, lutte contre le président 
de sa commission d›urbanisme, 
joué par Adam Driver, qui veut 
reconstruire la ville avec un 
matériau révolutionnaire.
Dakota Johnson désignée pire 

actrice
Parmi les autres gagnants des 
Razzies cette année, Dakota 
Johnson a été désignée pire 
actrice pour son film de super-
héros Madame Web, qui a 
également été choisi comme pire 
film de l’année et pire scénario.
Jerry Seinfeld a été nommé 
pire acteur pour Unfrosted, 
une histoire surréaliste sur les 
pâtisseries Pop-Tarts. Joaquin 
Phoenix et Lady Gaga ont eux 
été désignés comme le pire duo 
d›acteurs pour Joker : Folie à 
Deux.

«Les Filles du Nil» 
un documentaire époustouflant de résilience 

et de combat

Francis Ford Coppola reçoit le prix du pire réalisateur 
aux Razzie Awards, les anti-Oscars, pour «Megalopolis»
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La dépression touche 
plus de 280 millions 
de personnes dans 

le monde, quel que soit 
l’âge, le statut social et le 
sexe. Elle provoque des 
troubles de l’humeur, une 
tristesse omniprésente, une 
somnolence excessive en 
journée, des insomnies la 
nuit, un retrait de la vie 
sociale ou encore une perte 
de désir dans les activités 
autrefois appréciées. Des 
chercheurs de l’Université 
Harvard aux Etats-Unis ont 
mis en évidence un facteur 
de prévention peu connu de 
la dépression : l’alimentation 
et notamment le rôle 
protecteur de certains fruits.
Ces scientifiques ont 
analysé l’interaction entre la 
consommation de certains 
fruits, le microbiote intestinal 
et le risque de dépression 
chez près de 32 500 femmes, 
suivies pendant 14 ans. 
Une validation a ensuite été 
effectuée sur une cohorte de 

plus de 300 hommes. Les 
fruits étaient consommés 
tels quels ou sous forme de 
jus pressés maison. Tous 
les 4 ans, les sujets devaient 
remplir des questionnaires 
sur leur régime alimentaire 
et tous les 2 ans, un médecin 
devait déterminer ou non 
l’apparition d’une dépression 
(et s’ils prenaient ou non des 
antidépresseurs). Les selles 
ont aussi été analysées pour 
étudier la composition de 

leur microbiote intestinal.
D’après leurs résultats 
publiés dans la revue 
«BMC Microbiome», les 
sujets ayant consommé le 
plus d’agrumes, et plus 
particulièrement des oranges 
et des pamplemousses, 
avaient un risque de 
dépression inférieure de 
22% par rapport à ceux qui 
en consommaient le moins. 
Ces fruits étaient capables 
de modifier la composition 

de leur microbiote intestinal, 
en augmentant la présence 
d’une bactérie appelée 
Faecalibacterium prausnitzii. 
«Cette bactérie produit la 
S-adénosyl-L-méthionine 
(SAM), un métabolite 
impliqué dans la synthèse 
de la sérotonine et de la 
dopamine, essentiels pour 
l’équilibre émotionnel», 
poursuivent les scientifiques. 
A noter que le risque de 
dépression n’était pas réduit 
avec d’autres fruits comme 
les pommes et les bananes. 
L’étude ne donne cependant 
pas de quantité exacte 
d’agrumes à consommer 
pour bénéficier des effets 
protecteurs sur la dépression, 
mais il semblerait qu’il faille 
en consommer une «quantité 
élevée» quotidienne. 

«De plus en plus de données 
suggèrent que le microbiote 
intestinal joue un rôle dans le 
développement des maladies 
mentales via «l’axe intestin-

cerveau [...] L’alimentation 
peut être une voie prometteuse 
pour la prévention et la 
gestion de la dépression», se 
réjouissent les scientifiques. 
Mais attention, la dépression 
est une maladie complexe, 
dont les causes précises 
restent plurielles et difficiles à 
déterminer selon les patients. 
De nombreux facteurs 
entrent en jeu. Le simple fait 
de manger une orange ne 
modifiera pas radicalement la 
santé mentale de quelqu’un 
de malade, mais pourrait 
aider à compléter une prise en 
charge. Le plus important est 
d’en parler à un professionnel 
de santé, qui pourra orienter 
vers une thérapie. «Il 
n’y a rien de honteux là-
dedans», nous expliquait la 
psychologue Emma Pisarz 
dans un précédent article, 
«plusieurs thérapies existent 
et fonctionnent bien».

Riche en vitamine C, ce fruit de saison améliore l’humeur et 
éloigne la dépression

Ce jeûne demande 
une période 
d’adaptation 

après l’arrêt brutal 
de l’alimentation. 
Certaines personnes 
peuvent manifester des 
maux de tête voire des 
migraines. Conseils.
Sommaire
• Mal de tête 
le premier jour
• Causes
• Solutions
Le Ramadan est un mois 
de spiritualité et de 
partage, mais il représente 
aussi un véritable 
défi pour le corps. 
Notre nutritionniste 
nous explique.
Peut-on souffrir de maux 
de tête dès le premier 
jour du Ramadan ? 
Bien que le Ramadan 
soit une période sainte, 

considéré comme un mois 
de charité pour les fidèles 
musulmans, il demande 
de modifier brutalement 
ses habitudes de vie. 
Nombreux sont les 
pratiquants qui déclarent 
alors souffrir de maux de 
tête, voire de migraines, 
dès les premiers jours 
de jeûne. «Le corps 
doit alors réapprendre 
à fonctionner avec 
son nouveau rythme», 
souligne Léa Lang, 
nutritionniste. 
Pourquoi a-t-on mal à la 
tête pendant le Ramadan ? 
«Le premier facteur est 
le manque d’hydratation, 
prévient Léa Lang. Le 
corps peut tenir plus 
longtemps sans manger 
que sans boire. Lorsqu’on 
boit peu d’eau, cela peut 
créer des maux de tête et 

aller jusqu’au malaise.» 
L’arrêt soudain de la 
caféine ou de la théine 
car il s’agit de très bons 
antimigraineux, de la 
cigarette, mais aussi une 
consommation excessive 
de glucides pendant 
le petit-déjeuner ou 
le dernier repas avant 
le lever du soleil peut 
causer des maux de tête. 

Que faire pour continuer 
son Ramadan ? 
Les pratiquants peuvent 
se rassurer : cette 
sensation finit par 
disparaître avec le temps 
et l’habitude. Mais 
pour éviter les maux de 
tête, il est tout d’abord 
important de miser sur la 
prévention en diminuant 
progressivement ses 
consommations de café, 

de thé et de cigarette 
avant le Ramadan pour 
sevrer son corps. Mais il 
est avant tout nécessaire 
de beaucoup boire 
pendant le soir et d’éviter 
d’avoir une alimentation 
trop riche en gras et en 

sucre. «Puisqu’on ne 
peut pas boire durant la 
journée, il est préférable 
d’avoir un rythme plus 
calme, de prendre l’air 
régulièrement, d’éviter 
l’activité physique», 
conseille la nutritionniste. 

Pourquoi le Ramadan donne mal de tête ? 
Comment l’éviter ?
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Véritable carte de visite du 
foyer, l’entrée d’une maison 

donne immédiatement le 
ton et reflète l’ambiance 
générale du lieu. À la fois 

accueillante et fonctionnelle, 
elle doit allier esthétique 
et praticité pour offrir 

un cadre agréable tout en 
facilitant le quotidien.

Bien plus qu’un simple 
passage entre l’extérieur 
et l’intérieur, l’entrée est 

un véritable espace de vie, la 
première impression que l’on se 
fait de votre univers. À la fois 
fonctionnelle et accueillante, 
elle donne immédiatement le 
ton et instaure une atmosphère 
dès les premiers pas. Pourtant, 

son aménagement peut s’avérer 
délicat : comment conjuguer 
praticité et esthétisme, optimiser 
un espace souvent restreint, 
tout en insufflant une touche de 
chaleur et de personnalité ?
Tentez les couleurs originales

L’entrée est ici clairement 
délimitée par la peinture. Le parti 
pris ne manque pas d’audace, la 
teinte terracotta, ultra tendance, 
se déploie sur les murs et au 
plafond, délimitant une sorte de 
sas qui se distingue du reste de la 
pièce.
Le banc multifonction. Allié 
d’une entrée organisée, il 
permet de s’asseoir pour enfiler 
ou retirer ses chaussures mais 
sert également pour ranger ses 
affaires dans des niches et des 
paniers en osier.
Ici la couleur de l’assise se 
fond dans le décor et on aime 
son prolongement vers pièce 
principale.
Ajoutez des éléments personnels 

(cadres, photos, œuvres d’art 
ou souvenirs de voyages) pour 
exprimer votre personnalité 
et faire de l’entrée un espace 
singulier.
Une entrée mini mais jolie : je 

multiplie les astuces
Petites et étroites, les entrées 
obligent à trouver des astuces 
malines et pratiques pour 
optimiser l›espace et faciliter 
le rangement. Pour autant pas 
question de négliger la déco. Afin 
de créer une sensation d’espace, 
jouez sur des tons clairs (ici, un 
vert bleuté assez pâle). Au sol, 
des motifs géométriques couleur 
vieux rose peints sur le parquet en 
bois clair confèrent du caractère 
sans alourdir l’ensemble. Le 
banc en bois peint fait office de 
rangement pour les accessoires 
du quotidien.
La bonne idée : quelques paniers 
suspendus aux patères servent de 
vide poche, sans prendre trop de 
place.

Dans une entrée, osez la cloison 
vitrée pour laisser entrer la 

lumière
Souvent sans fenêtre, cette zone 
peut bénéficier d›un surcroît de 
lumière naturelle grâce à une 
cloison vitrée. Cette dernière a 
l›avantage d›ouvrir l’espace tout 
en conservant une séparation 
subtile. On peut la choisir en bois 
clair pour un esprit japonisant ou 
en métal gris anthracite pour le 
côté industriel. Ici, elle est assortie 
à la porte d’entrée. On a misé 
sur l’alliance du noir et du blanc 
afin de créer une atmosphère 
contemporaine et ajouté un banc 
de rangement agrémenté de larges 
coussins. Les éléments suspendus 
désencombrent l’espace sans 
faire masses.
La bonne idée : ajoutez quelques 
touches végétales en guise 
de déco et un tapis en fibres 
naturelles.

Cet appareil est devenu 
un incontournable dans de 
nombreuses cuisines, suscitant un 
véritable engouement. L’Air Fryer 
est un allié de choix, permettant 
d’éviter d’allumer le four pour 
de petites portions et offrant un 
gain de temps considérable. Un 
autre atout de cet électroménager 
est son accessibilité financière : 
il existe des modèles pour tous 
les budgets, certains coûtant 
moins de 30 euros tout en offrant 
une bonne qualité. Comme 
tout appareil, son entretien est 
essentiel. Heureusement, la 
plupart de ses composants sont 
faciles à nettoyer, même si, selon 
les modèles, des résidus peuvent 
parfois s’accrocher à la grille ou 
au panier.

Air fryer : voici comment 

nettoyer la grille amovible et/
ou le panier

Les appareils, en fonction des 
marques, sont construits de 
différentes façons. Certains 
d’entre eux sont ainsi d’une 
grille amovible à l’intérieur, et 

d’autres plutôt d’un panier, le 
tout dans une cuve. Mais quel 
que soit le modèle utilisé, des 
résidus peuvent s’y accrocher et 
un simple passage sous l’eau ne 
suffit pas à les retirer.
Certains éléments vont au lave-

vaisselle, donc n’hésitez pas, 
cela facilitera le nettoyage. 
Pour savoir si les éléments sont 
compatibles avec un lavage 
en machine, regardez la notice 
d’utilisation.
Pour nettoyer à la main, le plus 
simple est de faire tremper 
pendant plusieurs dizaines de 
minutes votre grille ou votre 
panier dans de l’eau savonneuse 
bien chaude, éventuellement avec 
un peu de jus de citron. Si cela ne 
suffit pas, il est conseillé d’utiliser 
le très efficace bicarbonate de 
soude. Il suffit de mélanger un 
peu d’eau avec du bicarbonate 
de soude pour former une pâte 
(la mixture ne doit pas être trop 
liquide). Vous pouvez ensuite 
l’appliquer sur les zones qui vous 
donnent du fil à retordre et laisser 

agir 15 ou 20 minutes. Rincez 
ensuite avec de l’eau chaude et 
frottez éventuellement avec une 
brosse à poils doux si besoin .

À quelle fréquence nettoyer 
mon Air fryer ?

Afin de maintenir votre Air 
fryer en bon état, il est impératif 
de le nettoyer après chaque 
utilisation. Si vous avez prévu 
de cuire quelque chose dedans 
quelques heures après, alors il 
n›y a pas besoin de faire un grand 
nettoyage, mais si vous savez 
que vous n›allez pas le réutiliser 
tout de suite, alors lavez-le bien. 
Plus vite vous le nettoierez, plus 
simple ce sera. Ne laissez pas 
les résidus au risque de les voir 
s›incruster définitivement. Cela 
évitera également la prolifération 
des bactéries.

Souvent en déco, il suffit parfois 
d’un petit rien, d’un détail 
pour faire toute la différence. 
Découvrez comment rendre des 
portes de dressing basiques plus 
élégantes grâce à ce tuto vidéo 
facile d’accès.
Vous avez la chance d’avoir un 
dressing mais vous cherchez une 
idée simple pour habiller vos 
portes de placard coulissantes, 
«très pratiques mais pas très 
esthétiques» (et que vous n’avez 
peut-être pas choisies) ? Posez 
des baguettes pour créer un 
effet moulures et repeignez vos 
portes. Tadaaam ! Ça fait toute 

la différence comme le montre 
la vidéo avant/après «de folie» 
réalisée par Florian Dejeans 
(@flodejeans sur Instagram), 
créateur de contenus immobilier, 
travaux et rénovation.
L’effet «baguettes» ? Magique 
sur les portes de placard !
La pose de baguettes, c›est 
toujours une bonne idée pour 
mettre en valeur un élément de sa 
décoration. C›est d›ailleurs tout 
l›intérêt du champlat (le vrai nom 
des baguettes dans le jargon du 
bâtiment). Vous pouvez l›utiliser 
pour souligner une porte, des 
fenêtres, un plafond (pour 

souligner sa hauteur par exemple) 
ou encore un mur pour créer un 
effet moulures. Cela permet de 
mettre en relief un élément en 
particulier et d›apporter du cachet 
à son intérieur.
Autre avantage, cette astuce déco 
peut être réalisée assez rapidement 
et pour un petit budget. L’ajout 
de tasseaux et la peinture des 
4 portes de dressing de Florian 
Dejeans lui sont revenus à 
environ 70 euros (bois + peinture 
+ poignées - le bonus de fin). 
Cette bonne idée, on lui pique 
tout de suite ! Et si on veut, on 
peut même peindre ses portes en 

deux couleurs différentes : 1 pour 
la porte et 1 pour les baguettes. 
On privilégie des teintes neutres 
pour un rendu élégant, comme le 
créateur de contenus : il a choisi 
un beige taupe (un genre de 
moka mousse) pour s’accorder au 
papier peint de la chambre dans 
laquelle se trouvent les placards. 
Vous pouvez tout aussi bien opter 
pour une couleur plus vive si 
vous avez plutôt envie d’un effet 
«dopamine décor» très régressif.

3 astuces déco pour sublimer votre entrée

Air fryer : comment nettoyer sans effort la grille ?

Voici comment transformer facilement vos portes
 de dressing pour les rendre plus élégantes 
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Une cinquantaine de salles de 
la capitale italienne pourraient 
être transformées en centres 
commerciaux

La Ville éternelle pourrait 
bientôt voir une partie de 
son patrimoine culturel 

sacrifié sur l’autel de la renta-
bilité immobilière. À Rome, un 
vote crucial pourrait autoriser 
la transformation de plusieurs 
salles de cinéma historiques en 
centres commerciaux et super-
marchés, suscitant l’indignation 
de nombreuses personnalités du 
septième art, Martin Scorsese en 
tête.

« La tentative de réaffecter des 
espaces destinés à la renais-
sance culturelle potentielle de la 
Ville éternelle en hôtels, centres 
commerciaux et supermarchés 
est totalement inacceptable », 
a déclaré le réalisateur amé-
ricain dans un communiqué 
relayé par le NME.

Une affaire d’héritage culturel

Une prise de position qui fait 
suite à l’acquisition récente de 
neuf cinémas romains par les 
sociétés de gestion d’actifs Col-
liers Global Investors et Wrm 
Capital, qui les ont achetés pour 
la modique somme de 50 mil-
lions d’euros lors d’une vente 
aux enchères après faillite. Pour 
Scorsese, les enjeux dépassent 
largement le cadre d’une simple 
transaction immobilière.

« Une telle transformation repré-
senterait une perte irrévocable : 
un profond sacrilège non seule-
ment envers la riche histoire de 
la ville, mais aussi envers l’hé-
ritage culturel des générations 
futures », a-t-il poursuivi dans 
sa déclaration.

Le cinéaste de 81 ans, qui a 
toujours montré un profond 
attachement à l’Italie et à son 
patrimoine culturel, va jusqu’à 

interpeller directement les plus 
hautes autorités du pays.

Du beau monde au créneau

« Cette lettre s’adresse égale-
ment personnellement au pré-
sident Sergio Mattarella et à 
la Première ministre Giorgia 
Meloni pour empêcher toute 
conversion des espaces cultu-
rels de Rome », a-t-il ajouté. 
Une manière de rappeler que ces 
lieux désaffectés ne sont pas de 
simples bâtiments vides mais 
bien des « cathédrales dans le 
désert » qu’il faudrait transfor-
mer en « véritables temples de 
la culture, des lieux capables 
de nourrir les âmes des géné-
rations présentes et futures ». 
Reste à savoir si cette mobilisa-
tion internationale parviendra à 
infléchir la décision des autori-
tés italiennes, alors que l’appétit 
des promoteurs immobiliers ne 
semble pas près de faiblir.

Enfin, le maître du cinéma n’est 
pas seul dans ce combat pour 
préserver l’âme culturelle de 
Rome. Il a apposé sa signature à 
une lettre initiée par l’architecte 
et sénateur à vie italien Renzo 
Piano, aux côtés d’autres grands 
noms de Hollywood comme 

Francis Ford Coppola, Spike 
Lee, Wes Anderson, Mark Ruf-
falo et Willem Dafoe. Même le 
directeur de la Mostra de Venise, 
Alberto Barbera, et l’ancien 
footballeur international Fran-
cesco Totti ont rejoint cette mo-
bilisation d’envergure.

La 50ᵉ cérémonie des César, re-
transmise en clair vendredi soir 
sur Canal+, a réuni 2,01 millions 
de téléspectateurs (soit 13,3 % 
de part de marché), sa meilleure 
performance « depuis 2020 », a 
indiqué la chaîne dans un com-
muniqué samedi.

Canal+ a salué la troisième an-
née consécutive de hausse de 
l’audience de la cérémonie. En 
2024, elle avait réuni 1,86 mil-
lion de téléspectateurs.

Ces chiffres restent toutefois loin 

derrière les 3,9 millions de télés-
pectateurs réunis en 2012.

L’événement, qui était diffusé 
sur l’application Canal+, Daily-
motion et TikTok en simultané, a 
cumulé près de 200 millions de 
vues au niveau numérique, « soit 
quatre fois mieux qu’en 2024 », 
a précisé Canal+.

La chaîne avait confié à l’in-
fluenceuse Léna Situations la 
tâche d’interroger les célébrités 
sur le tapis rouge.

La comédie musicale Emilia 

Perez de Jacques Audiard a rem-
porté sept trophées, dont ceux du 
meilleur film et de la meilleure 
réalisation, malgré les polé-
miques.

Tourné en espagnol, avec des 
stars internationales comme Zoe 
Saldaña et Selena Gomez, ainsi 
que, dans le rôle principal, l’ac-
trice transgenre espagnole Karla 
Sofía Gascón, le film avait été 
encensé au Festival de Cannes 
et avait décroché un record pour 
une production non anglophone 
de 13 nominations aux Oscars.

Le grand magasin de luxe londo-
nien Harrods a annoncé vendredi 
sa collaboration avec la célèbre 
calligraphe saoudienne Mawa-
dah Muhtasib pour sa campagne 
de Ramadan et d’Aïd.

C’est la troisième année consécu-
tive que Harrods collabore avec 
un calligraphe arabe.

Muhtasib est connue pour sa 
calligraphie arabe, utilisant la 
Muthana (écriture miroir) et 
l’écriture inversée. Son travail 
modernise la calligraphie tradi-
tionnelle tout en conservant son 
essence originale.

Dans le cadre de cette collabo-
ration, Muhtasib a créé deux 
œuvres sur mesure qui mêlent 
des motifs floraux islamiques à 
son style distinctif.

La première, portant le message 

« Ramadan Kareem », est pla-
cée sur un fond bleu profond, 
reflétant l’ambiance spirituelle 
du Ramadan.

Le second design, orné de l’ins-
cription « Eid Mubarak », adopte 
une palette rose vibrante, sym-
bolisant la joie et la festivité des 
célébrations de l’Aïd.

« Je suis ravie de collaborer 
avec Harrods pour célébrer le 
Ramadan et l’Aïd cette année 
», a déclaré Muhtasib. « La cal-
ligraphie arabe possède un pou-
voir profond au-delà de sa beauté 
artistique — elle est une véritable 
expression du patrimoine, de la 
culture et du design, transcendant 
toutes les générations.

« Pour cette collection, il était 
essentiel pour moi de capturer 
l’harmonie entre l’élégance de 
l’écriture arabe et la beauté de 

la nature. Les illustrations flo-
rales du design mettent en avant 
la polyvalence de la calligraphie 
arabe, affirmant ainsi sa place 
dans l’univers du luxe et du de-
sign », a-t-elle ajouté.

Les créations de Muhtasib seront 
mises en valeur tout au long de 
la campagne de Harrods pour le 
Ramadan et l’Aïd, notamment 
dans les vitrines des magasins, 
les messages d’accueil numé-
riques, les contenus sur les ré-
seaux sociaux et les salles de 
restauration emblématiques de 
Knightsbridge.

De plus, les œuvres de Muhtasib 
figureront sur les emballages des 
cadeaux de l’Aïd proposés par 
Harrods.

Martin Scorsese en croisade pour la sauvegarde des salles 
de cinémas et de spectacle de Rome

Les César 2025 ont réuni plus de deux millions
 de téléspectateurs

Mawadah Muhtasib collabore avec Harrods 
pour le Ramadan et l’Aïd



En plein cœur de Tianjin, 
l’une des plus grandes 
villes de Chine, une 

boutique pas comme les autres 
attire de plus en plus de curieux. 
Son secret ? Des pâtisseries 
algériennes revisitées pour une 
touche plus saine. Derrière ce 
projet novateur, Lyna Rouibi, 
une nutritionniste algérienne 
qui a fait de son amour pour la 
gastronomie un véritable pont 
entre deux cultures.
LynaRouibi n’a pas suivi 
un parcours classique 
d’entrepreneure en pâtisserie. 
Médecin nutritionniste de 
formation, elle s’est d’abord 
intéressée à l’équilibre 
alimentaire avant de se tourner 
vers la pâtisserie. Mais pas 
n’importe laquelle : elle 
voulait proposer des gâteaux 
traditionnels algériens avec une 
approche plus saine, réduisant 
le sucre et les matières grasses 
tout en préservant les saveurs 
authentiques.
Installée en Chine depuis 
plusieurs années, elle 

remarque un véritable intérêt 
des consommateurs chinois 
pour les produits artisanaux 
et les recettes exotiques. C’est 
ainsi qu’elle décide d’ouvrir 
sa boutique, un espace où 
la culture algérienne et les 
exigences d’une alimentation 
équilibrée se rencontrent.
Un concept qui séduit en Chine
L’initiative de Lyna ne tarde 
pas à faire parler d’elle. Elle 
devient la première Algérienne 
à ouvrir une boutique de 
pâtisserie algérienne en Chine, 
et son projet ne passe pas 
inaperçu.
À l’occasion du Nouvel An 
chinois, un événement majeur 
dans le pays, la chaîne locale 
Tianjin TV lui consacre un 
reportage. On y découvre son 
atelier, son travail minutieux et 
surtout, sa manière unique de 
célébrer cette fête traditionnelle 
avec une touche algérienne. 
Thé à la menthe, mhalbi (crème 
de riz), ainsi qu’un assortiment 
de pâtisseries algériennes sont 
à l’honneur.

Le reportage met également en 
avant l’ambiance chaleureuse 
de sa boutique, où l’on retrouve 
des éléments de décoration 
et de vaisselle typiquement 
algériens, créant ainsi un 
véritable voyage sensoriel pour 
les visiteurs chinois.
Une pionnière et ambassadrice 
de la culture algérienne
Au-delà de la pâtisserie, 
LynaRouibi joue un rôle 
important dans la promotion de 
la culture algérienne en Chine. 
Passionnée par la langue et la 
culture chinoises, elle a appris 
le mandarin en autodidacte et a 
même participé à un concours 
de langue en 2016, décrochant 
une bourse d’études.
Aujourd’hui, son succès 
dépasse les frontières. Son 
concept ne se limite pas 
seulement à vendre des gâteaux 
: elle raconte une histoire, celle 
d’un mariage entre tradition et 
modernité, entre l’Algérie et la 
Chine.
Sur ses réseaux sociaux, elle 
partage avec fierté son parcours 

et son impact :
« Dans une ville de 16 millions 
d’habitants et des milliers 
d’étrangers, être la seule 
ressortissante mise en avant 
pour un reportage durant la 
plus grande fête chinoise est un 
honneur ».
Un avenir prometteur pour la 
pâtisserie algérienne en Asie
Grâce à son approche 
innovante, LynaRouibi 
ouvre la voie à une nouvelle 
génération d’entrepreneurs 

algériens souhaitant conquérir 
le marché asiatique. Son 
aventure prouve qu’avec 
passion et persévérance, il est 
possible de faire rayonner le 
patrimoine culinaire algérien à 
l’international.
Son succès en Chine pourrait 
bien inspirer d’autres artisans 
à explorer ce marché en pleine 
croissance. Et pourquoi pas, 
voir un jour la pâtisserie 
algérienne conquérir d’autres 
grandes métropoles asiatiques ?
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LYNA ROUIBI :
Première Algérienne à ouvrir une boutique de gâteaux 

traditionnels en Chine

Dans le cadre d’une 
initiative stratégique 
visant à moderniser 

l’enseignement supérieur 
algérien, l’Université 
Badji Mokhtar d’Annaba 
(UBMA) a accueilli une 
délégation de Huawei Algérie 
pour établir un partenariat 
technologique de grande 
envergure. Cette collaboration 
s’inscrit dans une démarche 
d’innovation pédagogique et 
de transformation numérique 
de l’institution universitaire. 
La rencontre entre les 
responsables universitaires et 
les représentants de Huawei 
Algérie, multinational reconnue 
comme l’un des leaders 
mondiaux dans le domaine des 
Technologies de l’Information 
et de la Communication (TIC), 
a donné lieu à un atelier de 
travail significatif consacré 
aux solutions intelligentes pour 
une université de quatrième 
génération. Cet événement s’est 

déroulé en vidéoconférence au 
sein de la faculté de technologie, 
témoignant déjà de l’intégration 
des outils numériques dans 
les pratiques institutionnelles. 
Les experts de Huawei Algérie 
ont présenté un éventail de 
solutions technologiques 
innovantes destinées à 
révolutionner l’environnement 
académique. Parmi les 
dispositifs exposés figuraient 
les «Smart Classroom», salles 
de classe intelligentes conçues 
pour transformer l’expérience 
pédagogique en la rendant 
plus interactive et adaptée 
aux méthodes d’apprentissage 
contemporaines. Les 
plateformes d’apprentissage 
intelligentes («Learning 
Platform») ont également 
été présentées comme des 
outils performants pour la 
gestion des enseignements et 
l’évaluation automatisée des 
compétences estudiantines. 
L’atelier a par ailleurs mis 
en lumière l’importance des 

bibliothèques numériques 
(«Digital Library»), véritables 
portails d’accès aux ressources 
académiques internationales, 
garantissant une consultation 
sécurisée et efficiente. Les 
technologies d’informatique en 
nuage («Cloud Computing») 
et les applications 
d’Intelligence Artificielle (IA) 
ont complété ce panorama 
technologique, offrant des 
perspectives substantielles 
pour le renforcement de 
l’infrastructure numérique 
universitaire. Cette initiative 
représente une étape décisive 
dans l’évolution de l’UBMA 
vers un modèle d’université 
numérique, conforme aux 
standards internationaux 
d’excellence académique. La 
présence des hauts responsables 
universitaires, notamment les 
vice-directeurs, les doyens et 
vice-doyens des facultés, ainsi 
que les experts techniques 
du centre des réseaux et 
du bureau de la stratégie 

de numérisation, démontre 
l’engagement institutionnel 
dans cette transition 
paradigmatique. Ce partenariat 
entre l’UBMA et Huawei 
Algérie illustre la volonté 
de l’université algérienne de 

s’inscrire résolument dans 
une dynamique d’innovation 
pédagogique, anticipant 
ainsi les exigences futures de 
l’enseignement supérieur dans 
un contexte de mondialisation 
et de numérisation croissantes.

ANNABA / UNIVERSITE BADJI MOKHTAR : 
L’UBMA et Huawei Algérie forgent un partenariat 

stratégique pour l’université 4.0
Sara Boueche


